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Le président de la République 
quitte Alger à destination de 
la Mauritanie pour participer 
à la Conférence continentale 
sur l’éducation, la jeunesse 

et l’employabilité

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a quitté lundi Alger à destination 
de la Mauritanie, pays frère, 
pour participer à la Conférence 
continentale sur l’éducation, la 
jeunesse et l’employabilité qui se 
tient à Nouakchott.
Le Président de la République 
a été salué, à son départ à 
l’Aéroport international Houari-
Boumediene, par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, et 

le ministre délégué auprès du 
ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha.

Crise en syrie :
Le Ministère des Affaires Étrangères 

publie un important communiqué

Violations des droits des prisonniers 
sahraouis:

Le CAT appelle le Maroc à prendre des 
“mesures immédiates” pour se conformer 

à ses obligations internationales

Entretien téléphonique entre Attaf 
et son homologue koweïtien

Chaib reçoit des membres 
du Parlement représentant la 

communauté nationale à l’étranger

Dans un communiqué officiel 
publié ce dimanche, le 
ministère des Affaires 

étrangères algérien a exprimé sa 
préoccupation face aux récents 
événements et aux changements 
rapides en Syrie. L’Algérie suit de 
près cette situation, réaffirmant son 
attachement à la stabilité de ce pays 
frère.
Instabilité politique en Syrie : un 
communiqué majeur du ministère des 
Affaires étrangères
Le communiqué appelle toutes les 
parties syriennes à œuvrer pour l’unité 
nationale, la paix et la préservation de 
la sécurité et de l’intégrité territoriale 
de la Syrie. L’Algérie, connue pour 
son engagement en faveur de la paix, 
insiste sur la nécessité de surmonter 
les divisions internes et d’éviter tout 
ce qui pourrait fragiliser davantage la 
stabilité du pays.

Soulignant les liens historiques solides 
entre les deux nations, l’Algérie a 
exprimé son soutien indéfectible au 
peuple syrien. Elle a rappelé que 
les relations algéro-syriennes sont 
fondées sur une histoire commune 
marquée par la solidarité et l’entraide. 
À cet égard, le communiqué 
encourage un dialogue inclusif entre 
toutes les composantes du peuple 
syrien, qu’il considère comme un 
moyen indispensable pour surmonter 
les défis actuels.
l’Algérie plaide pour une solution 
souveraine et la préservation des 

ressources
L’Algérie a également insisté sur la 
nécessité de protéger les ressources et 
les infrastructures du pays, en mettant 
en avant l’importance des intérêts 
supérieurs de la Syrie. L’objectif, 
selon le communiqué, est de bâtir un 
avenir commun pour tous les Syriens, 
à travers des institutions légitimes 
issues de leur volonté souveraine.
Enfin, l’Algérie a souligné son 
opposition à toute ingérence étrangère 
dans les affaires syriennes. Elle a 
réaffirmé que seule une solution 
émanant des Syriens eux-mêmes 
pourra garantir un avenir stable et 
prospère pour le pays.
Cette déclaration reflète une fois de 
plus le rôle de l’Algérie sur la scène 
diplomatique, en tant qu’acteur 
engagé dans la promotion de la paix et 
du dialogue dans les régions en crise.

Le Comité des Nations Unies contre 
la torture (CAT) déplore “le non-
respect” par le Maroc de ses 

décisions concernant les détenus sahraouis 
Sidi Abdallah Abbahah et Mohamed 
Bourial, l’appelant à prendre des “mesures 
immédiates” pour se conformer à ses 
obligations internationales.
Le CAT relève, une nouvelle fois, dans 
ses communications, “le non-respect par 
le Maroc” de ses décisions concernant les 
détenus sahraouis Sidi Abdallah Abbahah et 
Mohamed Bourial, regrettant “l’incapacité 
de l’Etat (marocain) à respecter ses 
obligations internationales”.
En effet, malgré les plaintes déposées 
auprès du CAT en 2018 et les nombreux 
avis du Groupe de travail des Nations 
unies sur la détention arbitraire en 2014 et 
2023 déclarant leur détention arbitraire et 
contraire au droit international, le Maroc 
continue de soumettre les prisonniers à la 
torture et aux mauvais traitements.
Ce comité souligne, dans ses dernières 
communications, “la nécessité urgente 
pour le Maroc de prendre des mesures 
immédiates pour se conformer à ses 
obligations”, notamment en accordant à 
Maître Ouled l’accès à ses clients et en 
“mettant en œuvre les recommandations du 
comité sans délai”.
En tant qu’avocate des deux détenus, Maître 
Ouled n’a eu de cesse de chercher à obtenir 
justice, en fournissant régulièrement au 
CAT des preuves des conditions inhumaines 
endurées par Abbahah et Bourial depuis 

leur détention arbitraire en 2010.
Ces prisonniers sahraouis sont victimes, 
depuis plus d’une décennie, de mauvais 
traitements que leur infligent les autorités 
marocaines en représailles à l’action 
engagée par le biais des mécanismes 
internationaux pour obtenir justice.
Pour Me Ouled, dont le suivi auprès du 
CAT a été essentiel pour maintenir les 
conditions de détention de ces prisonniers 
sous les projecteurs internationaux, “le 
refus du Maroc de se conformer aux 
normes les plus élémentaires en matière de 
droits de l’homme souligne son mépris du 
droit international”.
Selon cette avocate, la communauté 
internationale doit tenir le Maroc 
responsable de ces violations continues et 
veiller à ce que les droits d’Abbahah et de 
Bourial, ainsi que d’innombrables autres 
détenus sahraouis, soient respectés.
Le CAT avait condamné, par le passé, le 
Maroc pour des actes de torture commis 
sur des prisonniers sahraouis, notamment 
du groupe de GdeimIzik.

Le ministre d’Etat, ministre des Affaires 
étrangères, de la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires africaines, 

M. Ahmed Attaf, a eu, lundi, un entretien 
téléphonique avec le ministre des Affaires 
étrangères du Koweït, pays frère, M. Abdullah 
Ali Al-Yahya, indique un communiqué du 
ministère.
L’entretien téléphonique a permis de passer 
en revue l’état et les perspectives des relations 
bilatérales exceptionnelles entre les deux pays 
frères et de discuter des développements de la 

situation aux niveaux régional et international, 
selon le communiqué.

Le secrétaire d’Etat auprès du ministre 
des Affaires étrangères, chargé de la 
Communauté nationale à l’étranger, 

M. Sofiane Chaib a reçu, lundi au siège 
du ministère, à sa demande, des membres 
du Parlement représentant la communauté 
nationale à l’étranger, lors d’une séance 
de travail consacrée à l’examen, à la 
concertation et à l’échange de vues sur la 
situation, les préoccupations et les besoins 
de la communauté, indique un communiqué 
des Affaires étrangères, de la Communauté 
nationale à l’étranger et des Affaires 
africaines.
Lors de cette rencontre, M. Chaib a 
mis en avant “le grand intérêt que 
porte le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, aux enfants de 
l’Algérie à l’étranger et la nécessité d’être 
à l’écoute de leurs préoccupations dans le 
cadre d’une méthodologie de travail fondée 

sur la concertation, pour une prise en charge 
optimale et efficace de leurs revendications 
et la promotion de leur participation au 
renouveau et au développement nationaux 
que connait notre pays”, précise le 
communiqué.
Cette rencontre a pour objectif de 
“perpétuer la tradition de concertation 
et de coordination entre le ministère et 
les représentants de la communauté au 
Parlement”, selon la même source.
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Inondations, autosuffisance alimentaire, digitalisation :
Le Président Tebboune fixe les priorités

Dégâts occasionnés par les inondations :
Le président de la République enjoint d’accélérer 
le règlement définitif du dossier d’indemnisation

Agriculture : 
Adopter une stratégie intégrée pour réduire l’importation

Accélérer la mise en œuvre du programme ferroviaire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a enjoint lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée, dimanche, d’accélérer 
le règlement définitif, avant 
la fin de l’année en cours, du 
dossier d’indemnisation pour 
les dégâts occasionnés par 
les inondations enregistrées 
en septembre dernier dans 
certaines wilayas.
Concernant les indemnisations 
pour les dégâts occasionnés 

par les inondations enregistrées 
en septembre dernier dans 
certaines wilayas, “le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire a présenté un 
rapport détaillé faisant état de 
‘indemnisation
de 1.564 familles pour les 
sinistres subis par les meubles et 
les équipements électroniques, 
à hauteur de 250.000 DA par 
famille, et de l’octroi de 824 
aides financières”, précise un 
communiqué du Conseil des 

ministres.
“Dans le cadre de la 
réhabilitation de 2.960 
habitations, une aide de 700.000 
DA a été versée à chaque 
famille et 344 autres familles 
ont été relogées”, ajoute la 
même source.
Par ailleurs, “la constatation 
et la classification des dégâts 
subis par les agriculteurs 
sont à leur phase finale avant 
d’entamer l’indemnisation 
en nature à travers toutes 
les wilayas concernées, en 

fonction des assurances et de 
l’ampleur des dégâts”, souligne 
le communiqué.
A cet égard, le président de la 
République a salué “les efforts 
consentis par le ministère de 
l’Intérieur et les différents 
services de l’Etat pour perpétuer 

la tradition consistant à être aux 
côtés des citoyens en période 
de crises et de catastrophes, en 
vue d’atténuer l’impact de ces 
circonstances difficiles avec la 
diligence requise”.
Dans le même sillage, le 
président de la République 
a enjoint d’”accélérer le 
règlement définitif de ce dossier 
avant la fin de l’année en cours, 
en recensant et en indemnisant 
tous les cas impactés à travers 
l’ensemble des wilayas 
concernées”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a enjoint lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée, dimanche, d’adopter 
une stratégie intégrée dans le 
secteur de l’agriculture pour 
réduire l’importation, saluant 
les efforts déployés pour 
assurer la disponibilité des 
produits agricoles.
Après avoir écouté un exposé 
sur le Plan agricole 2024-2025, 
le président de la République 

“a enjoint d’adopter une 
stratégie intégrée pour réduire 
l’importation, tout en mettant à 
profit le nouveau Plan national 
d’exploitation des eaux usées, 
qui aura un impact positif sur 
la production agricole”, lit-on 
dans le communiqué du Conseil 
des ministres.
Les instructions du président 
de la République liées au 
secteur ont également porté 
sur “l’adoption d’une vision 
prospective claire et précise 
à même d’assurer, dans un 

premier temps, la disponibilité 
des produits agricoles sur le 
marché national en quantités 
suffisantes, avant d’aller vers 
l’exportation des produits ayant 
enregistré un excédent notable 
cette saison”, selon la même 
source.
Dans ce contexte, le président 
de la République a salué “les 
efforts déployés dans le secteur 
de l’agriculture, dont l’impact 
est aujourd’hui palpable”, 
ajoute le communiqué. 

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a enjoint lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée, dimanche, d’accélérer 
la mise en œuvre du programme 
ferroviaire, en accordant la 
priorité au projet d’extension 
du réseau vers Tamanrasset, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Après avoir écouté un exposé 
sur l’état d’avancement des 

projets ferroviaires, le président 
de la République a “enjoint 
d’accélérer la mise en œuvre 
du plan de modernisation par 
l’interconnexion et la création 
du réseau ferroviaire en 
adéquation avec les mégaprojets 
à haut rendement économique”, 
et ce, “en accordant la priorité 
absolue à la ligne ferroviaire 
Alger-Tamanrasset et à 
l’interconnexion avec les pays 
du voisinage africain”, précise 
le communiqué.

Dans le même contexte, le 
président de la République 
a également ordonné au 
Groupe de travaux maritimes 
(GTM), créé récemment, 
d’”entamer, séance tenante, le 
désensablement des petits et 
moyens ports comme ceux de 
Boudis à Jijel, de Bejaïa, de 
Annaba, de Mostaganem, de 
Ghazaouet, de Cap Djinet, de 
Ténès et de Dellys”, ajoute le 
communiqué.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé une 

réunion du Conseil des ministres, 
consacrée à des sujets clés pour 
le développement du pays et le 
bien-être des citoyens.

Mesures pour les citoyens
Lors de cette réunion, des 
révisions importantes ont été 
annoncées. Le gouvernement 
portera l’allocation touristique 
à 750 euros pour les adultes et à 
300 euros pour les mineurs dès 
janvier 2025, affirmant ainsi son 
engagement envers les voyageurs 
algériens. Par ailleurs, il fixera 
l’aide pour le pèlerinage à 1000 

dollars à partir de la prochaine 
saison, rendant ce rite religieux 
plus accessible.

Solidarité avec les victimes 
des inondations

Le Conseil a également abordé 
les indemnisations des victimes 
des inondations de septembre. Le 
ministre de l’Intérieur a indiqué 
que 1564 familles ont déjà reçu 
250 000 dinars pour remplacer 
leurs biens, et 2960 logements 
ont bénéficié d’aides pour leur 
réhabilitation. Le Président a 
insisté sur la finalisation de ce 
dossier avant la fin de l’année.

Plan agricole 2024-2025
Dans le domaine agricole, le 

Président a souligné l’importance 
d’assurer l’autosuffisance 
alimentaire avant d’envisager 
l’exportation des excédents. Il 
a demandé l’intégration d’eaux 
usées traitées pour renforcer la 

production, tout en visant une 
réduction des importations.
Sur le plan des infrastructures, 
le Président a ordonné 
l’accélération des projets 
ferroviaires, notamment la liaison 

stratégique Alger-Tamanrasset, 
pour renforcer les échanges avec 
les pays voisins. Par ailleurs, il 
a demandé un désensablement 
immédiat de plusieurs ports pour 
en améliorer l’efficacité.
Le gouvernement a salué 
les progrès réalisés dans la 
digitalisation des services publics, 
affirmant ainsi son engagement 
en faveur de la modernisation. 
La réunion s’est conclue par 
l’approbation de plusieurs 
décrets liés à la coopération 
internationale, confirmant 
l’ambition de l’Algérie de 
conjuguer développement 
intérieur et partenariats externes.
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Le ministère de La santé Lance 3 formations médicaLes (2025) : 
Voici les wilayas concernées

Dans le cadre de son 
engagement à répondre 
aux besoins et exigences 

du secteur médical en Algérie, 
le ministère de la Santé, 
sous la direction du ministre 
AbdelhakSayhi, annonce une 
initiative saisissante pour 2025. 
Cela consiste au lancement de 3 
nouvelles formations spécialisées 
post-universitaires destinées aux 
médecins des établissements 
publics.
L’objectif de cette initiative est de 
renforcer les compétences dans 
le secteur médical, touchant des 
spécialités phares. Notamment la 
transfusion sanguine, l’addictologie, 
ainsi que les urgences médicales. 
Cela permettra également de 
répondre aux défis grandissants du 
secteur de la santé en Algérie.
Dans un communiqué publié 
aujourd’hui, le 09 décembre 2024, 
sur sa page Facebook officielle, le 
ministère de la Santé lève le voile 
sur les formations proposées ainsi 
que les wilayas concernées. 

Urgences, addictologie, transfusion : 
3 formations médicales spécialisées 
dédiées aux médecins en 2025
Le Ministère de la Santé a annoncé 
l’ouverture des candidatures 
pour trois diplômes de formation 
post-universitaire spécialisée en 
sciences médicales (C.E.S.) pour 
l’année 2025. Celles-ci concernent 
uniquement les candidats ayant 
un diplôme en sciences médicales 
(médecine générale) et travaillant 
dans des établissements de santé 
publics.

Ces formations débuteront au 
premier trimestre de l’année 
prochaine (2025), et sont réparties 
sur différentes périodes, que voici :
• Urgences médicales : la 
durée de la formation est de quatre 
semestres ;
• Addictologie (Traitement 
des addictions) : répartie sur une 
période de deux semestres ;
• Transfusion sanguine : 
répartie sur une période de deux 
semestres ;
Par ailleurs, il est à noter que 

ces formations se déroulèrent 
principalement à l’Université des 
Sciences de la Santé d‘Alger, ainsi 
qu’aux facultés de médecine de 
Blida, Constantine et Oran. 
Comment postuler pour les 
nouvelles formations médicales 
annoncées par le ministère de la 
Santé ?
Les candidats souhaitant s’inscrire 
à l’une de ces formations devront 
soumettre leur candidature auprès 
de la direction de l’établissement de 
santé où ils exercent. Cette dernière 
s’occupera de la transmission de la 
demande à la Direction de la santé 
et de la population de la wilaya 
concernée.
Toutefois, il est à noter que votre 
admission est soumise à un certain 
nombre de conditions, énoncées 
dans le décret ministériel conjoint 
du 29 février 2012 (Journal Officiel 
n°66, 2012). Ce dernier régit la 
sélection des praticiens médicaux 
publics pour l’accès aux formations 
proposées par le ministère de la 
Santé. Voici les critères de sélection 

des candidats aux formations 
CES, tel que soulignés dans le 
communiqué du ministère :
• Lieu d’exercice 
professionnel ;
• Nombre d’années 
d’expérience dans un service lié à la 
spécialité
• Expérience 
professionnelle générale du candidat 
;
• Évaluation du supérieur 
hiérarchique au moment de la 
sélection ;
• Correspondance entre 
l’activité professionnelle exercée 
par le candidat et la spécialité 
choisie ;
En somme, cette initiative constitue 
une excellente opportunité pour les 
médecins qui souhaitent approfondir 
leur expertise. Par ailleurs, elle 
s’inscrit dans une stratégie globale 
du ministère de la Santé, visant à 
moderniser le secteur et adapter les 
pratiques médicales aux besoins des 
citoyens.

La présidente de la Haute Autorité 
de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption 

(HATPLC), Mme SalimaMousserati, a 
affirmé lundi à Alger que la HATPLC avait 
accompli, en deux ans, de nombreuses 
réalisations, dont l’élaboration et le 
lancement officiel de la stratégie nationale 
de transparence, de prévention et de lutte 
contre la corruption.
Dans son allocution à l’ouverture des 
travaux de la journée d’information 
intitulée “Renforcer la transparence de la 
vie publique et la bonne gouvernance : 
une garantie pour l’intégrité de demain”, 
organisée sous le Haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion de 
la Journée internationale de lutte contre 
la corruption, Mme Mousserati a précisé 
qu’”après deux ans d’existence, la Haute 
Autorité a accompli de nombreuses 
réalisations, à commencer par l’élaboration 
et le lancement officiel de la stratégie 
nationale de transparence, de prévention 
et de lutte contre la corruption, dont la 
réalisation a atteint, au cours du deuxième 
semestre de 2023, un taux de 51,37% de 
l’ensemble des mesures prévues pour cette 
période”.
Elle a également souligné que le réseau 
algérien de la transparence “Narakom” 
a enregistré, jusqu’en décembre courant, 
l’adhésion de 320 associations, de 24 
laboratoires de recherche et de 8 organes 
médiatiques, tandis que 16 signalements de 
suspicion de corruption ont été enregistrés, 
émanant pour la plupart d’associations.
Selon la responsable, 10 secteurs 
ministériels et 6 établissements publics 
ont été ciblés, lesquels ont adhéré 
volontairement au processus d’adoption de 
l’indice de performance “Nazaha” comme 
outil de prévention contre la corruption, se 
félicitant de la réactivité des établissements 
publics ciblés, en assurant la mise en œuvre 

des différentes mesures prévues dans la 
matrice.
D’autre part, Mme Mousserati a salué 
le progrès enregistré dans l’opération 
de déclaration des biens en 2023 pour 
les élus, ainsi que les concernés par les 
fonctions supérieures, soulignant que 
“le développement, à l’avenir, d’une 
plateforme électronique spécifique sera de 
nature à faciliter l’opération davantage”.
Dans le cadre de l’accord de coopération 
avec le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
Mme Mousserati a fait état de la création 
d’un Master académique en matière de 
prévention et de lutte contre la corruption 
au titre de l’année universitaire 2024/2025 
avec l’inscription de 22 étudiants au 
niveau de l’Ecole nationale supérieure de 
Management de Koléa, 25 autres à l’Ecole 
nationale supérieure de sciences politiques 
d’Alger et 40 étudiants à l’université 
“KasdiMerbah” de Ouargla, outre 1303 
étudiants répartis à travers 39 centres 
universitaires de la formation continue.
Concernant la recherche scientifique, 
l’intervenante a rappelé l’Initiative de la 
HATPLC, menée en coordination avec le 
ministère de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique et la création 
d’un laboratoire de recherche mixte entre 
la Haute autorité, l’Université de Blida 2, 
l’Université d’Alger 3, le Centre national 
de recherche en anthropologie sociale 
et culturelle (CRASC) et le Centre de 
recherche en économie appliquée pour le 
développement (Cread).

Lutte contre La corruption :
La HATPLC a accompli de 
nombreuses réalisations

Journée d’information :
Renforcer la transparence de la vie 
publique et la bonne gouvernance 

Les travaux de la journée 
d’information intitulée “Renforcer 
la transparence de la vie publique 

et la bonne gouvernance : gage d’une 
intégrité future”, organisée par la Haute 
Autorité de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption (HATPLC), 
sous le haut patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
ont débuté  lundi à Alger.
Les travaux de cette journée d’information 
organisée à l’occasion de la Journée 
internationale de lutte contre la corruption, 
célébrée le 9 décembre de chaque année, 
ont été lancés, ce jour, en présence de 
la Haut-commissaire à la numérisation, 
Meriem Benmouloud, et de représentants 
d’institutions gouvernementales et 
officielles.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, la présidente de la HATPLC, 
Mme SalimaMousserati, a affirmé que cet 
évènement “est l’occasion de renforcer 
l’engagement collectif et individuel en 
faveur de la lutte contre la corruption, 
afin de bâtir une société plus intègre 
et plus transparente, et de réaffirmer la 
détermination de l’Etat à poursuivre 
les efforts déployés pour promouvoir la 
transparence et la bonne gouvernance”.
Et d’ajouter que “cette journée 
d’information vise à mettre en évidence 
l’importance du renforcement de la 
transparence de la vie publique et de la 
bonne gouvernance, qui constitue un 
élément clé dans l’élaboration et l’adoption 
de normes relatives à la prévention et à la 
lutte contre la corruption, et leur impact 
sur la modification des comportements 
individuels et collectifs, dans le but de 
former l’intégrité des générations futures 
dans le cadre de la réalisation des objectifs 
de développement durable”.
A cette occasion, la responsable a 
souligné que la stratégie nationale de 
transparence, de prévention et de lutte 

contre la corruption pour la période 2023-
2027 est le fruit des efforts de différents 
acteurs, ajoutant que les mesures de 
cette stratégie nationale sont étroitement 
liées aux objectifs de développement 
durable relatifs à la paix, à la justice et 
aux institutions efficaces, tels que le 
recouvrement des avoirs, la lutte contre 
le blanchiment d’argent, l’intégrité de 
l’argent public et du secteur privé et le 
développement d’institutions efficaces, 
transparentes et responsables.
La Haute Autorité a veillé, lors de 
l’élaboration de la stratégie nationale de 
transparence, de prévention et de lutte 
contre la corruption, à inclure ces objectifs 
liés au renforcement de la transparence 
dans la gestion des affaires publiques 
dans la déclaration de biens, en sus de 
l’adoption de la déclaration électronique.
S’agissant de la transition numérique, 
l’intervenante a souligné que son instance 
a tenu depuis son installation à emprunter 
cette voie qui se veut un choix stratégique 
de l’Etat algérien pour renforcer la 
transition numérique, contribuer à 
accélérer le rythme de transition vers la 
généralisation de la technologie numérique 
dans divers domaines liés à la prévention 
et à la lutte contre la corruption, comme 
ce fut le cas avec le lancement du réseau 
algérien de la transparence “Narakom”, à 
travers lequel interagissent les différents 
acteurs de la société civile, et le lancement 
de la plateforme “Balaghana” qui facilite 
et encourage le signalement.
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Diversification économique : 
L’Algérie dira-t-elle oui à la Banque mondiale ?

Lancement officiel du financement islamique des services 
en Algérie dès janvier 2025

Le vice-président de la 
Banque mondiale pour 
la région Moyen-Orient 

et Afrique du Nord, Ousmane 
Dione, a affirmé dimanche que 
l’économie algérienne était en 
mesure de réaliser une croissance 
plus rapide dans un avenir 
proche. Il a souligné l’évolution 
qualitative du partenariat 
entre l’Algérie et l’institution 
financière internationale.
Lors de sa rencontre avec 
le président de l’Assemblée 
populaire nationale, Ibrahim 
Boughali, M. Dione a déclaré 
que « l’Algérie peut faire mieux 
en matière de croissance de 
son produit intérieur brut et de 
manière plus rapide », soulignant 
le taux de croissance enregistré 
par le pays ces dernières années, 
estimé à 4% par an, « avec un 
retour à un rythme de croissance 
comparable à celui d’avant la 
crise sanitaire de la Covid-19 
dans un délai court ».
Il a expliqué que les autorités 
algériennes avaient obtenu 
de bons résultats, saluant « la 
trajectoire économique positive 
suivie par l’Algérie ».
M. Dione estime que les 
réalisations de l’économie 
algérienne ces dernières années 
sont de nature à la rapprocher 
de ce que plusieurs économies 
émergentes ont accompli à 
travers le monde, « un objectif 
à la portée de l’économie 
algérienne et des institutions 
algériennes ».

Il a indiqué que le partenariat 
entre l’Algérie et la Banque 
mondiale était « très fructueux 
et solide actuellement et qu’il 
allait se renforcer davantage ».
La Banque mondiale 
encourage, selon lui, le soutien 
de l’économie algérienne 
au secteur privé national et 
aux investissements directs 
étrangers, ce qui contribuera à 
réduire les dépenses publiques, 
parallèlement au renforcement 
des institutions nationales et 
à leur accompagnement pour 
acquérir des parts de marché 
plus importantes sur les marchés 
étrangers.
La Banque mondiale se montre 
optimiste quant aux perspectives 
de croissance de l’Algérie. Selon 
l’institution, le pays dispose 
d’un potentiel important pour 
accélérer son développement 
économique.
Cet optimisme s’appuie sur 
les réformes entreprises par 
les autorités algériennes et sur 
le partenariat solide qui lie 
l’Algérie à la Banque mondiale.

Pour soutenir cette croissance, 
la Banque mondiale préconise 
notamment le renforcement du 
secteur privé et l’ouverture à 
l’investissement étranger.

Algérie-Banque mondiale : 
Un partenariat renforcé 

pour l’énergie
De son côté, le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, a reçu 
Ousmane Dion,  lors d’une 
rencontre qui s’est tenue ce 
dimanche à Alger. Cette visite 
hautement symbolique témoigne 
de l’importance accordée par les 
deux parties au renforcement de 
leur coopération dans le secteur 
énergétique, un secteur clé pour 
le développement économique 
de l’Algérie.
La rencontre entre Mohamed 
Arkab et Ousmane Dione a 
été l’occasion d’approfondir 
les discussions sur les défis 
et les opportunités du secteur 
énergétique algérien. Les 
deux parties ont convenu de 
l’importance de renforcer la 

coopération dans ce domaine 
stratégique.
L’Algérie, dotée d’un potentiel 
solaire et éolien considérable, 
souhaite accélérer sa transition 
énergétique. La Banque 
mondiale, de son côté, s’est 
engagée à accompagner le 
pays dans cette démarche en 
apportant son expertise et son 
soutien financier.
Les discussions ont porté sur 
les projets à mettre en œuvre, 
les mécanismes de financement 
à mobiliser et les transferts de 
technologies nécessaires. M. 
Dione a affirmé que la Banque 
mondiale est prête à contribuer 
à « financer des projets de 
diversification des énergies 
renouvelables, y compris ceux 
liés aux réseaux de transmission, 
en plus de soutenir des 
programmes de conservation 
de l’eau et de lutte contre les 
pénuries et la pollution de l’eau. 
»
Le secteur minier a également été 
évoqué lors de cette rencontre. 
En effet, l’Algérie dispose 
d’importantes ressources 
minérales, notamment en fer, en 
zinc et en cuivre.
Les deux parties ont convenu 
de l’importance de développer 
ce secteur de manière durable, 
en tenant compte des enjeux 
environnementaux et sociaux. 
La Banque mondiale pourrait 
apporter son expertise pour 
améliorer la gouvernance 
du secteur minier, attirer les 

investissements et développer 
les compétences locales.
Au terme de cette rencontre, les 
deux parties se sont félicitées 
de l’état d’avancement de leur 
coopération et ont convenu de 
renforcer leurs échanges. La 
Banque mondiale a réaffirmé 
son engagement à accompagner 
l’Algérie dans la réalisation de 
ses ambitions de développement 
économique et social.

L’Algérie va-t-elle accepter 
l’aide de la Banque mondiale 

?
Le financement des projets par 
la Banque mondiale implique 
nécessairement un endettement. 
L’institution financière accorde 
généralement des prêts à taux 
d’intérêt réduits ou sans intérêt, 
mais il s’agit bien d’un emprunt.
Dans certains cas, la Banque 
mondiale peut également offrir 
des dons, mais ceux-ci sont 
généralement destinés à l’aide 
humanitaire ou à des projets 
spécifiques.
Or, l’Algérie a toujours affiché 
une ferme volonté de ne 
pas recourir à l’endettement 
extérieur, comme l’a souligné 
à maintes reprises le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Les autorités algériennes devront 
donc peser soigneusement les 
avantages et les inconvénients 
de cette offre, en tenant compte 
des priorités nationales et des 
contraintes budgétaires.

À partir de janvier 
2025, les banques 
algériennes proposeront 

officiellement des produits de 
financement à la consommation 
conforme à la charia, sans intérêt 
usuraire. Cette initiative, prévue 
par la loi de finances 2025, 
permettra aux citoyens d’accéder 
à des services variés tels que le 
tourisme, l’éducation et les soins 
de santé, grâce à des paiements 
échelonnés.
Selon Sofiane Mezari, président 
de la Commission de la 
finance islamique au sein de 
l’Association des banques et 
établissements financiers, ce 
nouveau financement inclut :
•Le tourisme et les loisirs : 
Les banques achèteront des 
forfaits de voyage et des séjours 
touristiques, qu’elles revendront 
aux clients sous forme de 
paiements fractionnés avec une 
marge bénéficiaire.
•L’éducation : Financement 
des frais d’inscription dans des 
universités ou écoles privées, par 
l’achat de places pédagogiques 
revendues aux citoyens.
•Les soins de santé : Accès 

facilité aux services médicaux, 
aux traitements et aux séjours 
dans les cliniques privées.
Ces offres visent à répondre 
aux besoins des citoyens tout 
en respectant les principes de la 
finance islamique.
Un pas vers la consolidation de 

la finance islamique
Mezari, également chef du 
département de finance islamique 
du Crédit Populaire Algérien 
(CPA), prévoit que 2025 
marquera une étape importante 
dans le développement de la 
finance islamique en Algérie. Il 
a souligné que la priorité sera 
donnée au financement des 
petites et moyennes entreprises 
(PME) et aux métiers libéraux, 
pour stimuler l’entrepreneuriat et 
diversifier l’économie.
Le CPA prévoit aussi d’introduire 
de nouveaux produits, tels que :
•La participation dégressive : 
Un mécanisme où la banque et 
le client co-investissent dans 
un actif, avec une réduction 
progressive de la part de la 
banque au profit du client.
•L’ijara (location avec option 
d’achat) : Permet aux entreprises 

d’acquérir des équipements tout 
en facilitant leur développement.

Focus sur l’investissement 
et les projets immobiliers

Outre les services, le CPA 
se concentre aussi sur le 
financement de l’immobilier et 
des investissements individuels. 
Un décret exécutif, entré en 
vigueur en juillet 2024, soutient 
les marges bénéficiaires des 
financements immobiliers 
islamiques, offrant ainsi des 
solutions attractives pour les 
particuliers.

Concernant le secteur automobile, 
le financement islamique 
inclut l’achat de véhicules et 
motos fabriqués localement. 
Cependant, le nombre limité de 
véhicules disponibles en raison 
de la faible production locale 
reste un frein. En 2024, le CPA 
a alloué près d’un milliard de 
dinars à ce segment.

Des performances 
prometteuses pour la finance 

islamique
Les résultats de la fenêtre 
islamique du CPA témoignent 

de l’intérêt croissant pour ces 
services :
•Épargne : 47 milliards de dinars 
enregistrés à la fin de novembre 
2024.
•Comptes ouverts : Plus de 70 
000, reflétant une confiance 
accrue des clients dans ces 
produits.
Avec ces initiatives, la finance 
islamique en Algérie entre dans 
une nouvelle phase, offrant des 
solutions adaptées aux citoyens 
tout en soutenant les secteurs 
clés de l’économie nationale.



ANNABA / DAÏRA D’EL HADJAR 
Réunion technique consacrée à l’avancement des travaux 

des projets de développement

Participation du Centre d'Innovation à la formation 
«Accompagnement de l'écosystème entrepreneurial algérien 

dans l'économie bleue »

ANNABA :
Lancement de la septième session de formation 

pour les porteurs de microprojets

ANNABA/DJS
Programmation des vacances scolaires d’hiver

 au profit des enfants à Sidi Amar

Sous la présidence du chef 
de daïra et en présence 
des responsables locaux, 

dont le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
de Sidi Amar, les secrétaires 
généraux des communes 
d’El Hadjar et de Sidi Amar, 
ainsi que les responsables des 
départements techniques, une 
réunion technique  s’est tenue 
au niveau du siège de la daïra 
d’El Hadjar. L’objet de cette   
réunion,qui s’inscrit dans le 
cadre de l’exécution des autorités 
locales de la wilaya a porté sur 

le suivi et l’intensification 
des travaux des projets de 
développement en cours ainsi 
que sur une évaluation des 
projets de développement 
dans différents secteurs. Les 
participants ont insisté sur 
l’urgence de lever les contraintes 
techniques freinant l’avancement 
de certains projets, tout en 
garantissant le suivi financier 
et le règlement des paiements 
en souffrance. Une attention 
particulière a été accordée aux 
initiatives prioritaires répondant 
directement aux préoccupations 
quotidiennes des citoyens.

Dans ce contexte, une visite 
de terrain a été organisée à la 
cité ‘’Atoui Salah’’, dans la 
commune d’El Hadjar. Cette 
sortie, conduite par les services 
de la daïra en coordination 
avec les départements des 
ressources hydriques et des 

travaux publics, avait pour 
objectif d’écouter les doléances 
des habitants et d’évaluer 
leurs besoins urgents. Parmi 
les principales préoccupations 
soulevées figurent les problèmes 
liés au réseau d’assainissement 
et d’autres demandes 
d’aménagement.À la suite de 
cette visite, des instructions ont 
été données à l’office national 
d’assainissement (ONA), 
centre d’El Hadjar, pour une 
intervention immédiate afin 
de nettoyer et de réhabiliter le 
réseau d’assainissement. Par 
ailleurs, les autorités locales ont 

promis d’examiner les demandes 
des résidents en collaboration 
avec les différentes directions 
concernées, afin de proposer des 
solutions adaptées.
Avec une coordination renforcée 
entre les différents services 
techniques, la daïra ambitionne 
d’accélérer la réalisation des 
projets prioritaires, tout en 
veillant à ce que ceux-ci aient 
un impact direct sur la vie 
quotidienne des habitants. Un 
engagement qui s’inscrit dans 
la volonté des autorités locales 
de renforcer la confiance entre 
l’administration et la population.

Le Centre d'Innovation 
d'Annaba, 
représenté par son 

président, a pris part à une 
formationexceptionnelle 
organisée dans le cadre du 
projet Blue Up, relevant du 
programme de l'économie 
bleue.Cette session de 
formation, à laquelle 
15 accompagnateurs 
et formateurs ont été 

sélectionnés, vise à renforcer 
les compétences des 
participants et à leur fournir 
les outils nécessaires pour 
soutenir les entrepreneurs 
et les start-ups du secteur de 
l'économie bleue. Ce secteur 
joue un rôle stratégique 
dans la réalisation du 
développement durable, 
de l'innovation et de la 
croissance économique en 
Algérie.
Le lancement de la 

formation a été marqué par 
la présence du chef de projet, 
de la coordinatrice de l'unité 
et d'experts du Consortium 
Blue M (Accélérateur 
M, CISAM Innovation, 
Pôle Mer Méditerranée).
Cette formation complète 
a couvert plusieurs aspects 
clés, notamment, une 
introduction approfondie 
à l'économie bleue en 
Algérie, mettant en lumière 
les opportunités, les défis 

et les perspectives de 
développement, et des 
stratégies d'affaires, avec 
un accent particulier 
sur l'innovation dans le 
domaine de l'économie 
bleue.
Ce programme constitue 
une étape pour développer 
l'écosystème de l'économie 
bleue en Algérie et 
accompagner les initiatives 
entrepreneuriales vers un 
avenir durable et prospère.

La journée inaugurale 
de cette session a vu 
la participation du 

directeur de l'agence de wilaya 
de soutien et de développement 
de l'entrepreneuriat, de madame 
Bassi Ilham, formatrice, de 
Messaoudene Abdelaziz, 
accompagnateur NASDA, 

ainsi que du directeur du 
Centre de Développement de 
l'Entrepreneuriat de l'Université 
Badji Mokhtar Annaba.
Après l’allocution d'ouverture 
prononcée par le Directeur de 
l'Agence et l'explication des 
objectifs et du programme de la 
session par le directeur du Centre, 
les travaux dela première journée 

ont débuté. L'accompagnateur 
du centre a ouvert la session 
avec quelques minutes de 
sensibilisation sur ce que les 
porteurs de projets doivent savoir 
et sur leurs attentes à l'issue de 
cette formation. Ensuite, madame 
Bassi Ilham a présenté le contenu 
du premier module intitulé ‘’Les 
bases de l'entrepreneuriat’’.

À l’occasion des 
vacances  scolaires 
d’hiver, la direction 

de la jeunesse, et des sports 
(DJS), en collaboration 
avec l’association des 
jeunes ‘’GhenaiBrahim’’va 
organiser un programme 
récréatif et sportifqui 

s’étalera du 21 décembre 
2024  au 04 janvier 
2025 prochain au niveau 
du complexe sportif 
de proximité à Sidi 
Amar. Un programme 
²destiné aux enfants,dont 
notamment une excursion 
au niveau des cascades de 

Guelma, une présentation  
démonstrativedu combat 
Self-défense, de karaté et  un 
spectacle de divertissement 
conçu spécialement pour les 
jeunes.
L’association fait preuve 
de responsabilité envers les 
enfants, en créant un moyen 

d’apprentissage particulier 
tout en s’amusant durant les 
vacances d’hiver. Précisons 
que ce programme débutera 
le 21 décembre prochain 
en collaboration avec la 
direction de la jeunesse 
et des sports de la wilaya 
d’Annaba.

S.Y

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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ANNABA / 7ÈME SÛRETÉ URBAINE
Arrestation de deux individus
pour des affaires de vol sur la 

voie publique

ANNABA / INTEMPÉRIES
La Protection civile appelle
 les automobilistes à plus 

de prudence durant la saison 
des pluies

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Bilan hebdomadaire : 
680 interventions dont 

367 transferts vers divers 
établissements hospitaliers

ANNABA / SARAÏDI
Célébration de la journée 

internationale des montagnes

L
es services opérationnels de la 

sûreté nationale poursuivent leurs 

efforts pour lutter contre toutes 

les formes de criminalité et préserver la 

sécurité des personnes et de leurs biens. 

La 7ème sûreté urbaine de la wilaya 

d’Annaba a réussi, au cours de la semaine 

écoulée, à arrêter deux individus âgés 

de 27 ans, soupçonnés d’être impliqués 

dans plusieurs affaires de vol sur la voie 

publique à l’intérieur de véhicules à l’aide 

d’accessoires électroniques. Les services 

ont également saisi deux télécommandes 

utilisées par les suspects pour commettre 

leurs crimes, et ont récupéré deux paires 

de lunettes de soleil volées.

Les mis en cause ont été présentés par 

devant le procureur de la République 

près le tribunal d’Annaba, avant-hier, le 

08 décembre 2024, pour vol sur la voie 

publique à l’intérieur d’un véhicule, pris 

en flagrant délit.

L
a direction la Protection civile de 

la wilaya d’Annaba a appelé, les 

habitants de la wilaya à davantage 

de prudence et de vigilance, suite aux 

perturbations annoncées par l’Office 

national de la météorologie prévoyant 

de fortes chutes de pluie. Suite aux 

perturbations climatiques, notamment 

les fortes chutes de pluie qui se sont 

abattues sur la ville ces derniers jours, 

la direction générale de la Protection 

civile, appelle les citoyens à “davantage 

de prudence et de vigilance et à suivre 

les consignes de sécurité afin d’éviter 

les dommages qui peuvent survenir 

dans de telle situation”, précise la même 

source. La protection civile aformulé 

une série de recommandations pour 

réduire les accidents de la route causés 

par les intempéries, appelant les usagers 

de la route, notamment les conducteurs 

de camions et de motos, à faire preuve 

de vigilance et de prudence pendant la 

conduite sous les averses. Elle appelle 

les usages de la route à faire preuve 

de vigilance au volant et au respect du 

code de la route et de la vitesse limitée, 

outre le contrôle technique périodique 

des véhicules. Des recommandations et 

conseils sont ainsi prodigués aux usagers 

de la route à l’effet, notamment de réduire 

la vitesse de manière à pouvoir maintenir 

sous contrôle leur véhicule, respecter 

la distance de sécurité et de s’assurer 

du système de freinage et d`éclairage 

de l’automobile.L’accent a été mis sur 

la nécessité pour les automobilistes de 

s’assurer de l’efficacité des dispositifs 

mécaniques (essuie-glace, feux avant et 

arrière, pneus…etc).

S
elon le bilan des activités dressé par 

la direction générale de la protection 

civile d’Annaba, couvrant la 

semaine du 1er au 07 décembre 2024, les 

équipes de la protection civile ont réalisé 

680 interventions, touchant différents 

domaines de secours et de prévention 

à travers l’ensemble du territoire de la 

wilaya d’Annaba.

L’activité la plus importante reste celle liée 

à l’assistance médicale et à l’évacuation 

des blessés et des malades. Au total, 376 

opérations ont été enregistrées, permettant 

de prendre en charge 367 personnes 

transportées vers divers établissements 

hospitaliers.

Les routes de la wilaya continuent 

malheureusement d’être le théâtre 

d’accidents. Lesmêmesservices ont 

recensé 21 accidents de circulation, ayant 

fait 34 blessés. Ces derniers ont tous 

été pris en charge et transférés vers les 

structures hospitalières par les secouristes.

Concernant les incendies, 31 feux ont 

été maîtrisés, notamment des incendies 

d’origine électrique. Ces interventions ont 

permis de limiter les dégâts et de prévenir 

des risques majeurs. Un homme blessé 

a également été secouru et transporté à 

l’hôpital.

Les équipesont également mené 139 

interventions diverses visant à secourir 

des personnes en danger dans différentes 

situations, avec un total de 5 blessés 

transférés vers les structures médicales.

D
ans le cadre de la célébration 

de la journée internationale 

des montagnes, fixée au 11 

décembre de chaque année, la direction 

des services agricoles, en collaboration 

avec la chambre agricole, l’union 

nationale des ingénieurs agronomes et 

en coordination avec la conservation des 

forêts et d’autres organismes spécialisés, 

organisera un événement spécial sous le 

thème : « Solutions montagnardes pour 

un avenir durable : Innovation, adaptation 

et jeunesse ».L’événement se tient 

aujourd’hui, 10 décembre 2024, à partir 

de 9h, au complexe sportif El Karrabs, 

situé dans la commune de Saraïdi.Ce 

rendez-vous met en lumière l’importance 

des montagnes dans la préservation de 

l’environnement et le développement 

durable. Un atelier d’étude est consacré 

à la valorisation des produits forestiers et 

à la protection des cultures montagnardes 

et endémiques. Il s’agit notamment 

d’explorer des solutions innovantes pour 

améliorer la résilience des écosystèmes 

et des pratiques agricoles dans les 

régions montagneuses.En parallèle, une 

exposition des produits de montagnea été 

organisée, permettant de mettre en avant 

les richesses naturelles et culturelles 

issues des zones montagneuses.

Cet espace de partage et d’échange 

sera en effet l’occasion de renforcer les 

efforts pour une exploitation durable 

des ressources montagnardes tout en 

valorisant les savoir-faire locaux.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR – ANNABA : 
Le Professeur Chengriha, expert dans le domaine des 

sciences de gestion anime une conférence

L
e professeur Tarek 

Chengriha, l’un des 

experts les plus éminents 

dans le domaine des sciences 

de gestion, a animé, avant- 

hier, une conférence de grande 

importance, intitulée « Tableaux 

de bord stratégiques », au 

niveau de la faculté des sciences 

économiques, commerciales 

et des sciences de gestion, à la 

bibliothèque de la faculté « Madi 

Belkacem ».

Étaient présents à cet événement, 

le doyen de la faculté des sciences 

économiques, commerciales 

et des sciences de gestion, 

le professeur Chebira Amar 

Boualem, ainsi que le professeur 

Hamouda Boutighane, vice-

directeur chargé des études post-

graduées, qui a donné le coup 

d’envoi de la conférence au nom 

du recteur de l’Université Badji 

Mokhtar – Annaba.

Dans son introduction, le 

professeur Tarek Chengriha 

a abordé la nécessité de 

compléter l’approche financière 

par des indicateurs axés sur 

la satisfaction client, les 

processus clés et les ressources 

concernées, en proposant un 

outil permettant d’intégrer 

ces différentes perspectives. 

L’intervenant a ensuite souligné 

l’importance des tableaux de 

bord stratégiques, qui sont parmi 

les outils essentiels pour atteindre 

les objectifs stratégiques 

des organisations. La séance 

s’est conclue par un échange 

enrichissant avec les enseignants 

et les étudiants présents. Pour 

rappel, le professeur Tarek 

Chengriha est ingénieur en 

informatique diplômé de 

l’Université Badji Mokhtar – 

Annaba (1991), titulaire d’un 

doctorat en sciences de gestion de 

l’Université de Caen Normandie 

(1997), certifié pour diriger 

des recherches par l’Université 

Paris-Dauphine, professeur à 

l’Institut d’Administration des 

entreprises (IAE) de l’Université 

de Caen (France) et responsable 

du parcours « Gestion de la 

production, logistique et achats ». 

ce dernier a publié de nombreux 

articles dans des revues 

scientifiques de renommées 

telles que Management 

Accounting Research et Finance-

Contrôle-Stratégie. Fort de 

25 ans de collaboration avec 

des entreprises de renommée 

mondiale comme Airbus, 

Stellantis, Renault, Bosch, Valeo, 

Safran, Decathlon, Renault 

Trucks, Toyota, Carrefour, 

Schneider, General Electric, 

Coca-Cola, Sanofi, Lactalis, 

Danone, et bien d’autres, le 

professeur Chengriha enrichit 

constamment ses enseignements 

et ses interventions par une 

expérience pratique de haut 

niveau.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / DASS : 
Visites d’inspection et renforcement de l’assistance 

aux personnes vulnérables

D
ans le cadre de la 

stratégie, mise en œuvre 

par le ministère de la 

solidarité nationale, de la famille 

et de la condition de la femme, 

la direction de l’action sociale 

(DAS) d’Annaba poursuit ses 

efforts pour garantir une prise en 

charge optimale des populations 

en situation précaire. Selon  la 

DASS d’Annaba, le directeur de 

l’action sociale et de la solidarité, 

Sari Abdelhamid, accompagné 

de l’inspectrice pédagogique 

et de cadres de la direction, a 

effectué une visite inopinée au 

centre national pour les filles et 

femmes victimes de violences, 

situé à El Bouni. Cette visite 

avait pour objectif d’évaluer les 

conditions d’accueil et de prise 

en charge des résidentes.

Durant son inspection, le 

DASS a visité les différentes 

infrastructures du centre et 

s’est entretenu directement 

avec les résidentes pour écouter 

leurs préoccupations. Il a 

également émis des instructions 

à la directrice du centre afin 

de favoriser un climat familial 

entre les résidentes, tout en 

améliorant les conditions de vie 

et en répondant à leurs besoins 

essentiels.

Par ailleurs, les équipes de la 

DASS poursuivent les opérations 

nocturnes pour venir en aide 

aux personnes sans domicile 

fixe (SDF). Ces sorties sont 

organisées en collaboration avec 

plusieurs partenaires : la sûreté 

de wilaya, la protection civile, 

la DSP, ainsi que le Croissant-

Rouge algérien.

Ces interventions permettent de 

repérer les personnes sans-abri, 

de leur offrir une prise en charge 

adaptée à leur situation et, le cas 

échéant, de les orienter vers des 

structures spécialisées, comme 

l’établissement hospitalier 

spécialisé Abou Bakr Errazi 

ou les services sociaux de la 

commune d’Annaba.

La DASS a insisté sur la nécessité 

d’assurer une coordination 

efficace entre les différentes 

institutions concernées 

permettant d’apporter un soutien 

concret et adapté aux nécessiteux.

S.Y

ANNABA / SOLIDARITÉ : 
L’association “Basmat El Khir’’ lance un appel aux dons 

‘‘Pour un hiver chaud’’

L’
association ‘’Basmat 

El Khir’’ se mobilise 

depuis quelques jours 

pour collecter des vêtements 

chauds pour cet hiver, au profit 

des plus démunis. En effet, 

c’est à travers ces réseaux 

sociaux que l’association lance 

un appel aux dons, afin de 

collecter des vêtements chauds 

homme, femme et enfants, 

ainsi que des matelas des 

couvertures, de la nourriture, 

des médicaments pour ensuite 

les distribuer aux familles sans 

ressources ou dans le besoin. 

Les citoyens sont invités à se 

débarrasser des vêtements qui 

encombrent leurs armoires 

au profit de ces familles 

nécessiteuses.  Pour rappel, 

l’utilisation des réseaux 

sociaux a permis de toucher 

les âmes charitables qui les 

ont aidés dans leurs missions 

humanitaires. Présente sur 

tous les fronts, l’association 

«Basmat El Khir» d’Annaba 

réitère ses engagements en 

renforçant ses rangs, avec 

la participation d’un grand 

nombre de bénévoles chargés 

de mener des campagnes 

de sensibilisation via les 

plateformes numériques, 

d’intervenir aussi sur les places 

publiques, de communiquer 

avec les bienfaiteurs habitués 

à soutenir l’association, et à se 

rapprocher aussi des citoyens 

désireux participer à titre 

bénévole. 

Imen.B

EL TARF / EMIGRATION CLANDESTINE : 
Arrestation de dix (10) Harraga

L
a wilaya d’El Tarf a récemment 

été le théâtre d’une opération 

réussie, visant à contrecarrer une 

tentative d’émigration illégale. La police 

judiciaire de la sûreté de wilaya d’El Tarf, 

en collaboration étroite avec les gardes-

côtes de la station maritime d’El Kala, a 

réussi, la fin de semaine dernière à déjouer 

une tentative d’émigration clandestine 

au niveau de la plage El Sabi à El Chatt, 

dans la wilaya d’El Tarf.  Selon une source 

d’information fiable dix (10) personnes 

âgées entre 20 et 35 ans et issues des 

wilayas d’El Tarf, Annaba et Constantine 

ont été interceptées. Cette tentative 

d’émigration clandestine, qui aurait pu 

avoir des conséquences dramatiques, a été 

avortée grâce à des informations parvenues 

aux services de la police judiciaire 

de la wilaya d’El Tarf qui, en étroite 

collaboration avec les garde-côtes, ont pu 

la déjouer. Une embarcation artisanale a 

été saisie ainsi qu’un moteur de 40 et (12) 

bidon de 120 L d’essence selon la même 

source. Les mis en cause ont été soumis 

aux formalités  d’usage et à un contrôle 

médical avant d’être présentés, par devant 

le magistrat instructeur prés le tribunal de 

la wilaya concernée. 

Imen.B



Niger 
21 civils tués dans l’attaque d’un convoi de marchandises 

à Téra, dans l’ouest du pays

Au Burkina Faso, un nouveau gouvernement formé 
deux jours après la dissolution

Point de passage obligé pour des 
milliers de camions provenant 
du port de Lomé, au Togo, 

via le nord du Burkina Faso, Téra 
est devenu l’épicentre des violences 
djihadistes au Niger, selon le monde 
fr.
Vingt et une personnes ont été tuées 
cette semaine dans l’attaque d’un 
convoi de transport de marchandises 
près de Téra, dans l’ouest du Niger, 
épicentre de violences djihadistes 
et point de passage obligé pour 
ravitailler cet immense pays 
désertique et enclavé. « Vingt et un 
civils ont été tués dans cette attaque 
contre des véhicules de transport le 5 
décembre par des hommes armés », 
a rapporté une source à Téra, samedi 
7 décembre, sous le couvert de 
l’anonymat. Une autre source locale 
a également fait état de « 21 morts 
» dans l’attaque, sans donner plus de 
détails.

Samedi, la radio d’Etat nigérienne 
La Voix du Sahel a confirmé 
l’attaque, évoquant « plusieurs 
civils assassinés froidement » dans 
la zone dite des « trois frontières » 
(entre le Niger, le Mali et le Burkina 
Faso), devenue un repaire pour 
les djihadistes sahéliens affiliés à 
l’organisation Etat islamique (EI) et 
à Al-Qaida. « Des véhicules de retour 

du marché hebdomadaire de Téra ont 
été la cible d’une attaque le jeudi 5 
décembre 2024 à 12 kilomètres au 
nord de Téra, vers Bankilaré, par des 
bandits armés qui les ont interceptés 
aux environs de 17 heures », a 
précisé La Voix du Sahel.
Vendredi, le colonel Maïna Boukar, 
gouverneur de Tillabéri, a assisté 
aux funérailles des victimes à Téra 

et a « présenté les condoléances des 
autorités » à leurs familles, a par 
ailleurs rapporté la radio publique.
1 500 morts depuis un an
Téra est un point de passage obligé 
pour des milliers de camions de 
marchandises provenant du port 
de Lomé, au Togo, via le nord du 
Burkina. A la fin d’octobre déjà, 
un convoi de fret avait été la cible 
d’une attaque de grande ampleur 
près de Téra. « Nous avons perdu 
plusieurs de nos camarades sur cet 
axe, victimes d’attaques terroristes 
de plus en plus fréquentes », avait 
alors déploré l’Union des travailleurs 
du transport et assimilés du Niger 
(Uttan).
Après la mise en place de restrictions 
de passage à la frontière entre le Bénin 
et le Niger à la suite du coup d’Etat 
de juillet 2023 contre le président, 
Mohamed Bazoum, « notre pays 
a été contraint de se tourner vers le 

port du Togo », explique l’Uttan, 
obligeant les camionneurs à dévier 
leur trajectoire et à passer dans les 
zones à haut risque du Burkina 
et du Niger. L’armée nigérienne, 
qui conduit deux opérations 
antiterroristes dans la région de 
Tillabéri, fait parfois état d’attaques 
sur cet axe routier, menées, selon 
elle, par des « terroristes ».
L’extrême sud-est du pays, frontalier 
du Tchad, du Nigeria et proche du 
Cameroun, est quant à lui confronté 
aux attaques de Boko Haram et 
de l’Etat islamique en Afrique de 
l’Ouest (Iswap). Selon l’organisation 
non gouvernementale Armed 
Conflict Location & Event Data 
(Acled), qui répertorie les victimes 
des conflits dans le monde, quelque 
1 500 civils et militaires sont morts 
dans des attaques djihadistes depuis 
un an au Niger, contre 650 entre 
juillet 2022 et 2023.

Rimtalba Jean Emmanuel 
Ouédraogo, ancien ministre 
de la communication et porte-

parole du gouvernement, membre du 
cercle proche d’Ibrahim Traoré, a été 
nommé samedi au poste de premier 
ministre, selon le monde fr.
Le chef de la junte au pouvoir au 
Burkina Faso, le capitaine Ibrahim 
Traoré, a nommé dimanche 8 
décembre « sur proposition du 
premier ministre » un nouveau 
gouvernement deux jours après 
l’avoir dissous, selon un décret lu à la 
télévision d’Etat. Le capitaine Traoré 
a démis vendredi de ses fonctions 
le premier ministre, Apollinaire 
Joachim Kyélem de Tambèla, et 
dissous le gouvernement, sans 
fournir aucun motif.
Rimtalba Jean Emmanuel 
Ouédraogo, ancien ministre de la 
communication et porte-parole du 

gouvernement, membre du cercle 
proche d’Ibrahim Traoré, a été 
nommé samedi au poste de premier 
ministre.
Peu de changements dans ce nouveau 
gouvernement de vingt-quatre 
membres : le commandant Pélagie 
Kaboré remplace au ministère de 
l’action humanitaire Nandy Somé, 
dont le mandat a été entaché par 
une affaire de détournement de 3 
milliards de francs CFA (quelque 4,5 
millions d’euros) destinés à aider les 
personnes déplacées par le conflit.
Le ministre de la fonction publique 
et du travail, Bassolma Bazié, est 
remplacé par Mathias Traoré. Au 
ministère de la défense, le général 
Célestin Simporé succède au 
général Kassoum Coulibaly. Gilbert 
Ouédraogo, précédemment directeur 
de la communication de la présidence 
du Burkina Faso, fait également son 

entrée au gouvernement au poste 
de ministre de la communication 
en remplacement de Rimtalba Jean 
Emmanuel Ouédraogo, désormais 
premier ministre.
Seulement trois femmes
Cette nouvelle équipe, comme la 
précédente, compte seulement trois 
femmes. La plupart des vingt-quatre 
ministres sont des civils, dans un 
régime dont le pouvoir est pourtant 
presque exclusivement détenu par 
des militaires.
Le Burkina Faso est plongé dans une 
instabilité politique depuis la début 
de 2022, où le lieutenant-colonel 
Paul-Henri Sandaogo Damiba s’est 
emparé du pouvoir par un coup 
d’Etat contre le président Roch Marc 
Christian Kaboré. Il a été évincé 
lors d’un second putsch huit mois 
plus tard, orchestré par le capitaine 
Ibrahim Traoré, toujours au pouvoir.

Avec le Mali et le Niger, également 
dirigés par des juntes militaires, 
le Burkina Faso a tourné le dos 
à la France pour former une 
confédération, l’Alliance des 
Etats du Sahel (AES). Le Burkina 
Faso est également confronté à de 
nombreuses attaques de groupes 
armés djihadistes et près de deux 

millions de Burkinabés sont déplacés 
à cause du conflit.
Ces violences ont fait plus de 26 
000 morts depuis 2015, civils et 
militaires, dont plus de 13 500 depuis 
le coup d’Etat de septembre 2022, 
selon l’ONG Acled, qui recense les 
victimes de conflits dans le monde.

Le second tour, qui devait 
opposer, dimanche, le 
candidat prorusse Calin 

Georgescu à son adversaire 
proeuropéenne Elena Lasconi, n’a 
pas eu lieu. La Cour constitutionnelle 
a annulé le scrutin en raison 
d’atteintes à la transparence du 
financement et d’une campagne de 
« désinformation massive » sur les 
réseaux sociaux, selon le monde fr.
Mogosoaia, dimanche 8 décembre, 
7 heures. Dans cette banlieue 
huppée de Bucarest, les bureaux 
de vote devaient ouvrir leurs portes 
pour le second tour de l’élection 
présidentielle roumaine. Mais, à 
l’instar de tous ceux du pays, ils sont 
restés fermés : deux jours plus tôt, 
la Cour constitutionnelle a annulé 

le scrutin, plongeant la Roumanie 
dans une crise politique inédite. 
Pourtant, Calin Georgescu, candidat 
d’extrême droite et figure prorusse, 
s’est présenté sur place entouré de ses 

partisans. « J’appelle les Roumains à 
voter dans le calme. Je veux voter au 
nom de la démocratie. Ceux qui sont 
au pouvoir sèment la panique mais 
personne ne pourra arrêter le peuple 

roumain », a-t-il déclaré devant les 
caméras de télévision.
A 62 ans, ce candidat, qui s’est 
fait connaître sur le réseau social 
TikTok, a surpris en arrivant en tête 
au premier tour, le 24 novembre, 
avec 23 % des voix. Son ascension 
fulgurante repose sur une campagne 
agressive sur les réseaux sociaux 
mais aussi, selon les rapports des 
services de renseignement, sur une 
ingérence étrangère massive. Le 
mercredi 4 décembre, le président 
sortant, Klaus Iohannis, a révélé un 
rapport pointant des manipulations 
à grande échelle orchestrées par des 
acteurs étatiques hostiles à l’OTAN.
La Cour constitutionnelle a 
justifié l’annulation de l’élection 
en évoquant des atteintes à la 

transparence du financement et des 
violations de la liberté de vote via 
des campagnes de désinformation. « 
La liberté de vote a été compromise 
en raison d’une désinformation 
massive menée à travers une 
promotion agressive en violation 
de la loi électorale, ainsi que d’une 
exploitation abusive des algorithmes 
des réseaux sociaux », précise la 
note justificative de la Cour.
Escalade des tensions
Si la bataille électorale est suspendue 
sine die, probablement jusqu’au 
printemps 2025, elle fait rage dans 
les tribunaux. George Simion, chef 
du parti ultranationaliste Alliance 
pour l’unité des Roumains (AUR), 
a déposé une plainte auprès de la 
Haute Cour de 
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de l’élection présidentielle



L’aube de la liberté ou le jour où la Syrie a mis fin 
à 50 ans de règne d’Assad

L’armée libanaise renforce sa présence à la frontière avec
 la Syrie après la chute d’Assad

États-Unis: les prioritÉs de trUmp sUr nBC: 

«Forer, baisser les prix» et stopper l’immigration

RIYAD: Les Syriens qui 
se trouvent à l’intérieur 
du pays et les réfugiés à 

l’étranger ont vécu une journée 
historique dimanche, avec la 
nouvelle de l’effondrement 
du régime Assad qui a dirigé 
le pays pendant plus de cinq 
décennies , selon Arabenews.
Les forces dirigées par Abou 
Mohammed al-Golani de Hayat 
Tahrir Al-Cham, ou HTS, ont 
pris le contrôle de la capitale 
Damas, dimanche matin, point 
culminant d’une attaque rapide 
qui a commencé par la prise 
d’Alep il y a moins de deux 
semaines.
Le Premier ministre 
Mohammed Ghazi al-Jalali 
a été escorté par les hommes 
d’Al-Golani lors d’une réunion 
au cours de laquelle il aurait 
cédé le pouvoir, tandis que 
des groupes anti-régime ont 

annoncé à la télévision publique 
que le président Bachar el-
Assad avait été renversé et que 
tous les prisonniers avaient été 
libérés.
Bachar el-Assad et sa famille 
sont arrivés en Russie et ont 
obtenu l’asile des autorités 
russes, ont rapporté les agences 
de presse russes, citant une 
source du Kremlin.

L’agence de presse Interfax 
a cité une source anonyme: 
«Le président syrien Assad est 
arrivé à Moscou. La Russie 
leur a accordé (à sa famille et 
à lui) l’asile pour des raisons 
humanitaires.»
Le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahou a 
déclaré qu’il avait ordonné 
à l’armée israélienne de 

«s’emparer» d’une zone 
tampon démilitarisée à la 
frontière entre le plateau du 
Golan et la Syrie à la suite du 
renversement d’Assad.
«Nous ne permettrons à aucune 
force hostile de s’établir à notre 
frontière», a-t-il déclaré.
Netanyahou a déclaré que les 
événements en Syrie étaient «le 
résultat direct des coups que 
nous avons infligés à l’Iran et 
au Hezbollah».
L’Arabie saoudite a appelé à 
des efforts pour empêcher la 
Syrie de sombrer dans le chaos.
«Le Royaume affirme son 
soutien au peuple syrien frère 
et à ses choix», a déclaré 
le ministère saoudien des 
Affaires étrangères dans un 
communiqué.
Le Royaume a appelé à «des 
efforts concertés pour préserver 
l’unité de la Syrie et la cohésion 

de son peuple, afin d’éviter 
qu’elle ne sombre dans le chaos 
et la division».
Un porte-parole du Conseil 
national de sécurité des États-
Unis a indiqué sur les réseaux 
sociaux que «le président 
(Joe) Biden et son équipe 
suivent de près les événements 
extraordinaires en Syrie et 
restent en contact permanent 
avec les partenaires régionaux».
«Les États-Unis continueront 
à maintenir leur présence dans 
l’est de la Syrie et prendront 
les mesures nécessaires pour 
empêcher une résurgence de 
(Daech)», a déclaré Daniel 
Shapiro, secrétaire adjoint à la 
défense pour le Moyen-Orient, 
lors de la conférence sur la 
sécurité organisée dans le cadre 
du Dialogue de Manama, à 
Bahreïn.

BEYROUTH : L’armée 
libanaise a annoncé 
dimanche renforcer sa 

présence à la frontière avec 
la Syrie, après la chute du 
président Bachar al-Assad et 
la prise de la capitale, Damas, 
par les rebelles.
« Dans le contexte des 
développements rapides et 
des circonstances délicates 
que traverse la région (...), les 
unités chargées de surveiller 
les frontières nord et est ont 
été renforcées et des mesures 
de contrôle plus strictes ont 
été mises en place », a-t-elle 
indiqué dans un communiqué.

Les autorités libanaises 
affirment accueillir quelque 
deux millions de Syriens 
ayant fui la guerre civile 
déclenchée dans leur pays 
en 2011, ce qui fait d’elles 
le pays accueillant le plus 
de réfugiés par habitant au 
monde. Près de 800 000 
sont enregistrés auprès des 
Nations unies.
À Masnaa, principal passage 
transfrontalier entre les deux 
pays, un journaliste de l’AFP 
a vu des dizaines de voitures 
de Syriens rentrer chez eux, 
sous les acclamations de la 
foule qui scandait des slogans 

anti-Assad.
Le pouvoir de Bachar 
al-Assad s’est effondré 
dimanche en Syrie face à 
l’offensive fulgurante de 
groupes rebelles menés par 
des islamistes radicaux. Cette 
offensive a mis fin à un demi-
siècle de règne sans partage 
du clan Assad et plonge le 
pays dans l’incertitude.
Le Premier ministre libanais 
NajibMikati a déclaré avoir 
discuté de la situation à la 
frontière avec la Syrie lors 
d’appels téléphoniques avec 
le commandant de l’armée, 
Joseph Aoun, et les chefs des 

forces de sécurité.
M. Mikati a souligné que la 
priorité était de « renforcer 
le contrôle de la situation 
aux frontières » et que le 

Liban « reste à l’écart » 
des « répercussions des 
développements en Syrie », 
selon son bureau de presse.

Aux États Unis, 
Donald Trump a 
accordé sa première 

grande interview télévisée 
depuis sa victoire à l’élection 
présidentielle du 5 novembre 
2024. Pendant plus d’une heure, 
il a répondu aux questions de la 
chaîne NBC. Pour confirmer ses 
plans pour son prochain mandat 
; selon RFI.
« Forer, faire baisser les prix et 
empêcher l’invasion du pays 
par des étrangers criminels et 
des malades mentaux » : ce 
sont les priorités du président 
élu Donald Trump développées 
sur la chaîne NBC. Il prévoit 
aussi de de mettre en place des 

droits de douane avec les pays 
frontaliers des États-Unis, le 
Mexique au sud et le Canada au 
nord.
Avec les autres alliés, Donald 
Trump confirme que son pays 
restera dans l’Otan si les 
partenaires de l’Alliance payent 
davantage pour leur sécurité 
: « Les nations européennes 
profitent de nous de façon 
horrible. Ils ne prennent pas 
nos voitures ni nos produits 
alimentaires. Ils ne prennent 
rien. »
Je resterai dans l’Otan « s’ils 
payent leurs factures »
« C’est une honte, dit Donald 
Trump. Et en plus, nous les 

défendons. J’ai pu pu obtenir 
qu’ils mettent des centaines 
de milliards de dollars dans 
l’Otan, rien qu’avec une 
attitude ferme. J’ai dit à ces 
pays “Je ne vous protègerai pas 
à moins que vous payiez” et ils 
ont commencé à payer. Et ça a 
donné 600 milliards de dollars. 
C’est beaucoup. Sans ça, ils 
ne seraient même pas capables 
de se battre. S’ils payent leurs 
factures et si j’ai le sentiment 
qu’ils nous traitent justement, 
alors oui, je resterai dans 
l’Otan. » 
Il prévient que l’aide à l’Ukraine 
va probablement baisser sous 
sa présidence. Et ce, alors que 

le pays continue à recevoir 
une aide militaire massive de 
l’administration Biden. Donald 
Trump dit qu’il ne donnera pas 
d’instructions pour le président 

sortant soit poursuivi. Mais 
il précise qu’il laissera faire 
ceux qu’il entend nommer 
responsables de la justice et de 
la police.

Mardi 10 Décembre 2024

10 International SeybouSe Times



USMA :
Agression à Dakar, le club dénonce et saisit la CAF

EN :
Petkovic a de nouvelles armes à droite

CSC : 
Madoui, « Notre victoire sur Simba est méritée »

Les supporters sénégalais 
n’ont pas trouvé 
mieux que d’agresser 

physiquement des supporters, 
des joueurs et des responsables 
de l’USM Alger, après le match 
nul imposé dimanche par le 
club algérien à leur équipe du 
Jaraaf (0-0), lors de la rencontre 
comptant pour la 2ᵉ journée de 
la Coupe de la Confédération 
africaine de football (CAF).
Pourtant, les Sénégalais sont 
réputés pour leur hospitalité. 
Mais cette fois-ci, ces actes 
lâches perpétrés par des 
“pseudo-supporters” du Jaraaf 
à l’encontre des supporters, des 
joueurs et des responsables de 
l’équipe algérienne ont causé 
des blessures, dont certaines 
ont nécessité une évacuation 
vers l’hôpital dans la capitale 
sénégalaise.
D’ailleurs, certains supporters 
blessés ont été pris en charge dans 
les vestiaires de l’USMA par le 

staff médical du club, tandis 
que d’autres ont été évacués 
à l’hôpital par les services 
concernés. Entre-temps, les 
forces de l’ordre sont intervenues 
pour mettre fin à cette mascarade 
incompréhensible orchestrée 
par ces “pseudo-supporters” 
contre des fans pacifistes du club 
algérien.
Après cette agression lâche visant 
les membres de la délégation 
algérienne, la direction de l’USM 
Alger a publié un communiqué 
condamnant fermement ces actes 
tout en saisissant la Confédération 
africaine de football (CAF) pour 
que des décisions appropriées 
soient prises.

Les fidèles supporters 
de l’USMA n’avaient jamais 

été traités de la sorte.
Sur le terrain, les joueurs 
algériens, bien dirigés par le 
coach tunisien Nabil Maâloul, ont 
dominé ce match de la 2ᵉ journée 
de la phase des poules, ratant 

même plusieurs occasions de 
but. Chita et ses coéquipiers ont 
finalement conclu la rencontre 
sur un score nul (0-0), conservant 
la tête du groupe avec l’ASEC 
d’Abidjan, qui a également 
obtenu un nul (0-0) face à Opara 
United du Botswana, sans subir 
d’agressions.
Reste à voir la réaction des 
responsables de la CAF face à 
ces événements condamnables.

La direction de l’USM Alger 
a publié ce communiqué :

« La direction de l’USM Alger 
exprime son vif mécontentement 
face à ce qui s’est passé après 
la fin de notre match contre le 
club sénégalais de Jaraaf. La 
rencontre s’est terminée par 
des événements malheureux, 
représentés par des supporters 
du Jaraaf qui ont pris d’assaut les 
tribunes et le terrain, entraînant 
des attaques physiques graves 
contre nos joueurs et nos 
supporters.
Ces actes ont causé des blessures 

graves parmi nos supporters, 
nécessitant une intervention 
rapide de notre personnel 
médical, qui a prodigué les 
premiers soins malgré des 
conditions difficiles.
L’administration de l’USM 
Alger condamne fermement ces 
comportements antisportifs et 
appelle les autorités compétentes 
à prendre des mesures pour 
que les responsables soient 
sanctionnés. Nous confirmons 
notre engagement à défendre les 
droits de notre équipe et de ses 
supporters. Nous avons envoyé 
un rapport détaillé, accompagné 
de photos et de vidéos, à la CAF 
afin que justice soit rendue. »
La délégation algérienne devrait 
rentrer aujourd’hui à Alger via 
un vol direct Dakar-Alger. Les 
joueurs de l’USMA reprendront 
l’entraînement demain pour 
préparer la réception de l’ASEC 
d’Abidjan, dimanche prochain, 
au stade du 5-Juillet.

Au moment même où 
Riyad Mahrez retrouve 
la forme, deux éléments 

capables d’occuper à l’avenir le 
côté droit de l’EN affichent une 
forme détonante avec leurs clubs 
respectifs.
Il n’y a pas si longtemps ils 
étaient trois joueurs à postuler 
pour la succession de l’ex-star de 
Man City en sélection nationale. 
Après la grave blessure au genou 
de Mohamed-Bachir Belloumi, 
qui a été opéré la semaine passée 
à Doha, deux joueurs sont prêts à 

jouer à ce poste. Que ce soit  Anis 
Hadj Moussa ou Badreddine 
Bouanani, ils  montrent de 
réelles qualités qui font d’eux les 
dignes successeurs de Mahrez. 
Ce samedi, les deux gauchers 
ont encore une fois brillé avec 
leur club.
Hadj Moussa, une régularité 

impressionnante  
Passé par des moments difficiles 
en début de saison, Anis Hadj 
Moussa ne cesse de briller 
avec son club Feyenoord ces 
derniers temps. La preuve que 
notre international est dans une 
meilleure forme. Il a marqué cinq 
buts lors des six derniers matchs. 
RKC Waalwijk, Manchester 
City, SC Heerenveen, Almere 
City et RB Salzbourg ont été les 
victimes de cet ailier talentueux. 
Des performances qui confirment 
l’énorme potentiel de ce joueur 

de 22 ans, lesquelles font que 
plusieurs grands clubs européens 
le suivent. Et sa cote augmente de 
jour en jour en Premier League, 
où des clubs tels que Tottenham 
et Liverpool auraient manifesté 
un intérêt croissant pour cet 
attaquant qui ne découvre le 
haut niveau que depuis  moins 
d’un an.  Il faut souligner que 
depuis sa magnifique prestation 
contre Manchester City en 
Ligue des champions avec, à 
la clé, un beau but, Anis Hadj 
Moussa est devenu très célèbre 
en Angleterre, à tel point qu’on 
le présente comme le nouveau 
….Mahrez ! Une comparaison 
qui doit lui fait plaisir, lui qui 
a déclaré son admiration pour 
le capitaine de l’EN, qu’il 
considère comme son exemple.

Bouanani montre de belles 
choses avec Nice

Ce dimanche, Badreddine 
Bouanani a célébré son 20e 
anniversaire, quelques heures 
après avoir été décisif en 
inscrivant le but de la victoire 
de l’OGCN aux dépens du HAC 
(2/1). Elu homme du match, 
Badreddine Bouanani confirme 
qu’il est bel et bien un joueur 
titulaire à Nice, lui qui a souvent 
commencé le match sur le 
banc des remplaçants. Avec un 
pied gauche dévastateur et une 
frappe lourde et précise, il fait 
partie, selon Franck Haise son 
entraîneur, du projet de l’OGCN 
à moyen terme. Soit une belle 
revanche sur le sort. En instance 
de départ cet été, il doit son 
maintien dans l’effectif à son 
coach qui l’a préféré à l’autre 
international algérien Bilal 
Brahimi, parti en Belgique avant 
la fermeture du mercato estival. 

Il faut dire que pour les puristes, 
voir Badreddine Bouanani 
sur un terrain est un véritable 
bonheur. Vladimir Petkovic ne 
les contredira certainement pas, 
même s’il ne lui a pas accordé sa 
chance de montrer ses qualités 
en sélection nationale. Toutefois,  
s’il persiste à répéter les belles 
performances avec son club, 
le coach bosniaque ne pourrait 
rester indifférent et devrait  
lui redonner l’opportunité 
de s’exprimer, et, pourquoi 
pas, dès le stage de mars. Les 
observateurs avertis estiment 
que le moment est venu pour 
cet attaquant formé au LOSC 
d’avoir réellement sa chance en 
équipe nationale. En tout cas, 
à travers  ses dernières sorties 
avec l’OGCN, il prouve qu’il 
a le talent pour être  d’un bon 
apport pour l’EN.

Après la victoire des 
siens contre Simba 
sur le score de 2-1, 

Kheireddine Madoui est revenu 
en conférence de presse sur ce 
résultat important pour la suite 
de la compétition en Coupe de 
la Confédération.
« Cette victoire était bien 
méritée et je remercie tous les 
joueurs pour leur performance 
héroïque. » a t-il expliqué en 
préambule.
« Le match, comme nous 
l’attendions, n’a pas été facile, 
contre une équipe forte. Il n’y 

a aucune comparaison entre 
nous et Simba, qui est considéré 
comme l’un des clubs africains 
les plus professionnels. »
« Nous sommes entrés dans 
le match comme il se doit, 
nous avons contrôlé le match 
dans les 25 premières minutes,  
avec l’intention de marquer 
rapidement mais ils ont marqué 
les premiers ».
« Je remercie tout 
particulièrement les supporters 
de l’équipe d’être restés à nos 
côtés, malgré les conditions 
météorologiques difficiles. »
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Les deux passages de l’interview de Kylian Mbappé 
qui font hurler à Paris

Chelsea :
Cole Palmer n’arrête plus de choquer l’Angleterre

Auteur d’un doublé sur la 
pelouse de Tottenham, 
Cole Palmer a donné 

la victoire à Chelsea dimanche 
soir (4-3). Grâce à lui, les Blues 
commencent à rêver du titre.
Chelsea est sur un petit nuage. 
Après une remontada dingue 
contre Tottenham (4-3), les 
Blues se sont imposés et ont 
assuré la deuxième place de 
Premier League, devant Chelsea 
et Manchester City. Encore 
à quatre points de Liverpool, 
leader avec encore un match en 
moins, le club londonien peut 
être un prétendant sérieux dans la 
course au titre avec cette victoire 
contre un grand d’Angleterre. Et 
pour cela, Chelsea peut compter 
sur celui qui est vendu comme 
le meilleur joueur de Premier 
League de l’année 2024 par la 
presse britannique : Cole Palmer 
(22 ans).
3e meilleur buteur du 
championnat anglais derrière 
Mohamed Salah et Erling 

Haaland (13 buts), l’ex-offensif 
de Manchester City pointe à 11 
buts et 6 passes décisives depuis 
le début de saison. En 2024, il 
détient un total de 38 buts et 
passes décisives confondues 
en Premier League, alors qu’il 
reste encore quatre journées de 
championnat à disputer en 2024. 
Contre les Spurs, son doublé 
sur penalty a étonné après une 
panenka réussie pour le 4-2. Une 
action qui lui a permis d’obtenir 
le meilleur taux de conversion 
de penalty de l’histoire du 
Championnat, avec 12 buts 
consécutifs sur cet exercice.

Cole Palmer a régalé
«Le premier, j’ai juste essayé de 
marquer, et j’y suis parvenu. Le 
deuxième, j’ai reculé et je savais 
que j’allais le faire, alors je l’ai 
fait en panenka. Nous avons 
pris trois points, mais nous 
avons commencé lentement 
(…) Nous savions que nous 
allions nous créer des occasions 
et, heureusement, nous avons 

gagné. Le moral de l’équipe est 
bon. Tout le monde s’entend 
bien. Nous avons remporté cinq 
victoires consécutives. J’espère 
que nous pourrons continuer à 
gagner», a réagi le héros du soir, 
au micro de la BBC.
«Je suis très satisfait de chacun 
des joueurs. Jusqu’au coup de 
sifflet final, le match est toujours 
ouvert. Pour l’effort que nous 
avons fait pendant 90 minutes, 
c’est normal d’encaisser dans 
les cinq dernières minutes. 
Nous sommes heureux de Cole 
Palmer, et pas seulement de ses 
buts. Il apprend à jouer contre 
des équipes très proches de lui. 
Il se débrouille très bien», a 
également ajouté Enzo Maresca, 
son manager. Salué par les fans 
des Blues après sa panenka 
réussie, le joueur de 22 ans a 
été scandé dans l’enceinte de 
Tottenham : «Palmer again, olé, 
olé». Avec lui, Chelsea peut 
rêver très grand.

L’interview accordée 
par la star des Bleus 
et du Real Madrid à 

Canal+ fait beaucoup parler. Et 
du côté de la capitale française, 
deux passages de cet entretien ne 
passent pas.
Il était attendu. Muet depuis 
le début de saison, Kylian 
Mbappé a choisi l’émission 
Clique de Canal+ pour sortir 
pour la première fois du 
silence. Interrogé sur tous les 
sujets chauds de son actualité, 
l’attaquant du Real Madrid a 
encore une fois démontré qu’il 
était à l’aise en interview. Bien 
aidé, il faut le dire aussi, par 
l’absence de relances sur des 
dossiers épineux comme ses 
relations avec Nasser Al-Khelaïfi 
ou les conditions de son départ 
du PSG, le Bondynois a fait le 
travail. Cependant, comme on 
pouvait s’y attendre, sa prise de 
parole en a frustré beaucoup. 
Outre certains sujets sensibles 
soigneusement évités, Mbappé 
n’a également pas évoqué les 
raisons de son début de saison 
plus que chaotique sur le plan 
sportif. Mais il n’y a pas que ça.
En France, et plus 
particulièrement à Paris, deux 
passages de cet entretien font 
halluciner. Le premier concerne 
son message aux supporters 
rouge et bleu. Face à la caméra, 
le nouveau numéro 9 de la Casa 
Blanca a fait une sorte de mea-
culpa, regrettant de ne pas avoir 
montré trop d’amour aux fans 
parisiens. «L’erreur que j’ai 
peut-être faite, c’est que j’ai tout 
confondu. J’avais des conflits 
avec des gens, car je défendais 

mes droits d’homme. Mais ça ne 
représentait pas le club. Au PSG, 
les supporters et les joueurs m’ont 
tout donné. Avec les supporters 
j’aurais pu être plus expressif. 
Les supporters ne savaient pas 
tout ce qui se passait et pensaient 
que je n’en avais rien à foutre du 
club. C’était faux.»

Mbappé a agacé

Sauf que chez une bonne partie 
des supporters parisiens, ce 
n’était pas le mea culpa attendu. 
Et pour cause : il n’a jamais 
été reproché à Mbappé cette 
supposée absence d’affection. 
En revanche, ce qui n’est 
toujours pas passé, c’est cette 
fameuse déclaration du 3 janvier 
2024 après une victoire contre 

Toulouse. «Mais de toute façon, 
avec l’accord que j’ai passé avec 
le président cet été, peu importe 
ma décision : on a réussi à 
protéger l’ensemble des parties 
et préserver la sérénité du club, 
ce qui reste le plus important.» 
Depuis, Mbappé a quitté Paris 
libre de tout contrat et le PSG n’a 
récupéré aucun denier. Le joueur 

était parfaitement dans son droit, 
mais les supporters parisiens se 
demandent toujours pourquoi 
avoir annoncé cet accord alors 
que tout était quasiment ficelé 
avec le Real Madrid. C’est 
donc sur cet épisode que les 
justifications du Bondynois 
étaient attendues. Elles ne sont 
jamais venues.
Enfin, le deuxième passage qui a 
de quoi agacer les fans du PSG 
est celui sur Ethan Mbappé. «Ça 
s’est passé (le départ d’Ethan 
du PSG, ndlr). C’est la chose 
qui m’a le plus affecté. Lui, son 
Real Madrid, c’était le PSG. Et 
indirectement, je lui ai enlevé. 
Il me disait qu’il ne voulait pas 
rester, que ce n’était pas normal 
ce qu’ils me faisaient. Je lui ai dit 
: si tu veux rester, je prolonge et on 
reste un peu. J’aurais abandonné 
mon rêve de Madrid pour lui. 
Ethan, c’est mon frère, ça ne 
se touche pas.» Énormément 
marqué par le traitement de 
victime collatérale réservé à son 
jeune frère durant son divorce 
avec Paris, Kylian Mbappé a mal 
vécu la chose. Ce qui est tout à 
fait compréhensible. Cependant, 
après avoir déjà provoqué le 
courroux du Real Madrid en 2022 
en prolongeant au PSG et alors 
que ses relations avec Nasser 
Al-Khelaïfi étaient exécrables, 
Mbappé laisse entendre qu’il 
aurait capable de sacrifier son 
aventure merengue pour son 
frère… qui n’a jamais demandé 
à quitter Paris. Autant dire que 
beaucoup d’inconditionnels du 
PSG doutent fortement de la 
sincérité de ce passage…
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Windows : une 
faille de sécurité 
zero-day affecte 

toutes les versions 
du système de 

Microsoft, y compris 
Windows 11 24H2

Trois mugs originaux pour bien commencer 
la journée

Premier mini PC Snapdragon : 
la configuration du Geekom QS1 Pro fuite, 

ainsi que le prix, la date de sortie

Une nouvelle vulnérabilité zero-day 
vient d’être découverte dans Windows, 
permettant le vol d’identifiants NTLM 
par simple visualisation d’un fichier 
malveillant. Cette faille critique affecte 
l’ensemble des versions du système 
d’exploitation de Microsoft, depuis 
Windows 7 jusqu’à la toute dernière 
mouture Windows 11 24H2.
 Une exploitation 
particulièrement simple et dangereuse
L’équipe de 0patch, spécialisée dans 
la création de correctifs non officiels, 
a mis en lumière cette vulnérabilité 
préoccupante. Le mécanisme d’attaque 
est d’une simplicité déconcertante : 
il suffit qu’un utilisateur visualise un 
fichier malveillant dans l’Explorateur 
Windows pour que ses identifiants 
NTLM soient dérobés. Cette exposition 
peut survenir dans plusieurs scénarios 
courants : consultation d’un dossier 
partagé, branchement d’une clé USB 
piégée, ou simple visite du dossier 
Téléchargements contenant un fichier 
malveillant préalablement téléchargé.
Les identifiants NTLM constituent 
un élément critique du système 
d’authentification de Windows. Une 
fois capturés, ces hashes peuvent 
être exploités de deux manières : soit 
pour usurper directement l’identité de 
l’utilisateur, soit pour tenter de retrouver 
le mot de passe en clair par force brute. 
Cette vulnérabilité s’inscrit dans une 
série préoccupante, étant la troisième 
faille de ce type découverte en 2024.
 Des correctifs en attente
Microsoft a été informé de cette 
vulnérabilité, mais n’a pas encore 
publié de correctif officiel. Cette 
situation n’est pas sans rappeler d’autres 
failles similaires comme PetitPotam 
ou PrinterBug qui attendent toujours 
une correction définitive. Face à cette 
absence de réponse, 0patch a pris 
l’initiative de développer un correctif 
non officiel, disponible gratuitement 
en attendant une solution pérenne de 
Microsoft.
Cette découverte intervient dans un 
contexte où Microsoft prévoit d’ailleurs 
l’abandon progressif du protocole 
NTLM, considéré comme obsolète 
en termes de sécurité. Le géant de 
Redmond encourage désormais les 
utilisateurs et les organisations à migrer 
vers des solutions d’authentification plus 
modernes et robustes.
En attendant un correctif officiel, les 
experts recommandent une vigilance 
accrue, particulièrement lors de la 
navigation dans des dossiers partagés 
ou lors de la connexion de périphériques 
externes. L’application du correctif 
proposé par 0patch constitue une 
solution temporaire pour les systèmes 
critiques.

Nous avons réussi à 
faire tenir trois mugs 
dans la case du jour 

de notre calendrier de l’avent. 
Mais attention, pas n’importe 
lesquels ! Deux sont destinés 
aux gamers et aux aficionados du 
retrogaming. Et le troisième ? Il 
est aussi surprenant que cher…
Jusqu’au 24 décembre, Clubic 
ouvre chaque jour une case de 
son calendrier de l’avent 2024 
: l’occasion de découvrir des 
gadgets insolites ou pratiques, 
des idées cadeaux pour soi et 
pour ses proches.
 Game over, vraiment ?
Parfois, on préférerait rester 
au fond de son lit et déclarer 
la journée « game over ». Ce 
n’est pas souvent possible, 
malheureusement. Alors, pour se 
donner un peu de courage, rien de 
mieux qu’un bon café dans une 
tasse proclamant « game over » !
Mieux encore : son anse reprend 
la forme d’une manette de jeu. 
Certes, elle n’est pas toujours 
très pratique à prendre en main. 
Mais au moins, commencer une 

longue journée en empoignant le 
périphérique préféré du joueur 
que vous êtes, ça met un peu de 
baume au cœur !
Achetez la tasse manette de jeu 
sur Amazon
 Une Gameboy qui 
prend la tasse
Les fans de retrogaming — et 
même les autres — reconnaîtront 
du premier coup d’œil l’iconique 
Gameboy de Nintendo. Tout 
droit arrivée des années 90, elle 
est reproduite sur la surface de ce 
joli mug blanc.
Son écran noir est en fait 
une surface thermosensible : 
versez un liquide chaud dans 
le mug et il laissera apparaître 
immédiatement un écran du 
légendaire Super MarioLand, 
l’un des jeux les plus vendus au 
monde. De quoi commencer la 
journée du bon pied !
Achetez la tasse GameBoy sur 
Amazon
 Ember Travel Mug 2+
Franchement, on ne 
s’attendait pas à trouver autant 

d’électronique dans un mug. 
Celui proposé par Ember est loin 
d’être banal puisqu’il embarque 
une batterie, un dispositif de 
chauffage, un afficheur ainsi 
qu’une connexion Bluetooth !
Le Travel 2+ d’Ember est 
accompagné d’un socle de charge 
et d’une application à installer sur 
son smartphone. Celle-ci permet 
de personnaliser l’affichage afin 
d’indiquer son propriétaire, mais 
surtout de définir la température 
à laquelle maintenir le breuvage.
Bien entendu, de précieuses 
indications sont fournies sur les 
températures idéales selon que 

l’on consomme du café ou du 
thé. La batterie intégrée assure 
jusqu’à trois heures de maintien 
au chaud.
Et comme si cela ne suffisait pas, 
le Travel 2+ embarque une puce 
de géolocalisation compatible 
avec le réseau Find My d’Apple. 
Les distraits pourront donc le 
retrouver facilement dans un 
open space ou à domicile, une 
sonnerie intégrée pouvant être 
déclenchée à distance.
Tout ceci à bien entendu un 
prix… et il est élevé (250 euros). 
Mais que ne feriez-vous pas pour 
un café qui reste chaud pendant 

Déjà des précisions à 
propos de ce mini PC 
prometteur, le premier à 

base de Qualcomm Snapdragon, 
en l’occurrence, un Snapdragon 
X1E-80-100.
La montée en puissance de 
Qualcomm dans le monde du PC 
se heurte à un taux d’adoption 
pas aussi élevé qu’espéré par la 
firme, mais l’élargissement de la 
base de PC « Snapdragon ready 
» devrait arranger les choses.
Pour le monde du mini PC, c’est 
donc Geekom qui devrait ouvrir 
le bal avec une machine baptisée 

QS1 Pro dont la sortie semble 
devoir être calée sur le début du 
mois de janvier, quelques jours 
après le CES de Las Vegas.
 Un tarif déjà 
disproportionné ?
Révélé en tout début de mois 
en raison d’une indiscrétion 
dénichée par nos confrères de 
VideoCardz, le QS1 Pro est 
présenté comme une machine 
plutôt haut de gamme dans le 
monde du mini PC, mais son 
prix paraît élevé.
C’est en tout cas ce que laissent 

entendre les dernières rumeurs 
rapportées par nos confrères. On 
parle effectivement d’un tarif 
compris entre 700 et 800 euros, 
un prix qui prend logiquement 
en compte l’aspect « nouveauté 
» d’un tel produit, mais qui 
semble disproportionné compte 
tenu de la puissance de la bête, 
de la concurrence d’AMD et de 
l’équipement fourni.
Rappelons effectivement 
que des machines à base de 
processeur AMD Ryzen 7840HS 
voire 8840HS sont sensiblement 
moins chères. Gageons toutefois 
qu’à partir du moment où 
Geekom ne sera plus seule, les 
prix baisseront.
 12 cœurs CPU et GPU 
Adreno
Pour l’heure, le QS1 Pro 
est donc l’unique machine à 
intégrer un Snapdragon, en 
l’occurrence l’un des modèles 
les plus puissants de la gamme 
Qualcomm. Le X1E-80-100 est 
effectivement doté de 12 cœurs 
à 3,8 GHz avec boost à 4,2 GHz.
La fiche technique dénichée par 

VideoCardz fait également état 
de la présence d’une solution 
graphique Adreno capable 
d’offrir jusqu’à 4,6 TFLOPS. Le 
CPU est épaulé par un maximum 
de 64 Go de LPDDR5-5600 via 
deux emplacements RAM, mais 
on ne parle en revanche que d’un 
emplacement M.2 occupé par un 
SSD jusqu’à 2 To, en PCIe Gen 
4.
Le QS1 Pro est, pour le reste, 
très proche des autres machines 
Geekom, et ce, que l’on parle 
du design du châssis ou des 
connecteurs disponibles avec 
un USB4 Type-C, trois USB3.2 
Gen 2 Type-A et un USB2 
Type-A. L’affichage est dévolu à 
un HDMI 2.0 et un DP 1.4 tandis 
qu’un unique RJ45 2,5 GbE 
assure le réseau avec, bien sûr, 
WiFi 7 et Bluetooth 5.4
On remarque déjà un mélange 
entre modernité (WiFi 7) et 
retards (pas d’HDMI 2.1, pas 
de DP 2.0, un seul M.2). Nous 
aurons évidemment à cœur de 
mettre ce QS1 Pro à l’épreuve 
de nos tests à sa sortie.
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En période de forte 
circulation virale ou de 
fatigue, la phytothérapie 

donne un coup de pouce à nos 
défenses immunitaires. Un plus 
pour se préserver des infections 
saisonnières ! Échinacée, 
cyprès, sureau, ganoderma… 
les plantes détiennent des 
bienfaits insoupçonnés ! Les 
conseils de la Dre Brigitte Blond.
Des plantes à recommander 
aux personnes fragiles
En automne et en hiver, les 
plantes sont utiles pour préparer 
son «terrain» immunitaire, 
surtout chez les personnes 
fragiles telles que les enfants, 
les personnes âgées, les 
femmes enceintes, mais aussi 
les personnes diabétiques, 
souffrant de problèmes 
respiratoires ou cardiaques. 
Pour plus d’efficacité, il peut 
être judicieux d’associer aux 
plantes d’autres actifs réputés 
soutenir le système immunitaire 
: probiotiques, produits de la 

ruche (propolis en tête) et/
ou vitamines anti-oxydantes.
L’échinacée : immunostimulante 
et anti-infectieuse
Actifs :  ses racines renferment 
trois principes actifs intéressants 
: des alkylamides qui incitent 
certains globules blancs à 
absorber le microbe pour 
empêcher sa progression 
; des polysaccharides, de 
gros sucres qui stimulent la 
production d’anticorps ; des 
composés phénoliques qui 
orchestrent les différentes 
défenses de l’immunité. 
Bienfaits de l’échinacée 
: immunostimulante 
et anti-infectieuse.
Utilisation de l’échinacée 
: sous forme d’extraits de 
plantes fraîches standardisées 
(EPS) ou de suspensions 
intégrales de plantes fraîches 
(SIPF). Commencer par une 
première cure d’un mois, puis 
continuer par cures discontinues 
de 2 semaines par mois.

La dose nécessaire pour 
être efficace ? Une cuillerée 
à café d’extrait de plantes 
fraîches, matin et soir.
L’échinacée est souvent 
associée au cyprès, en période 
sensible, ou au cassis à 
distance de la saison froide.
Précautions d’emploi : personnes 
souffrant de maladies auto-
immunes évolutives ou sous 
traitement immunosuppresseur.
Le cyprès : un antiviral puissant
Actifs : les fruits renferment des 
tanins, les proanthocyanidines, 
qui empêchent le virus d’adhérer 
aux cellules et les tuent.
Bienfaits/indications du 
cyprès : traitement préventif et 
curatif des infections virales 
comme la grippe ou l’herpès.
Utilisation : sous forme d’extrait 
de plantes fraîches, associé 
en “préparation magistrale” à 
l’échinacée, en cures de 10 jours 
par mois ou 5 jours sur 7 selon 
le risque infectieux personnel.
Précautions d’emploi : aucune.

Le sureau : antigrippal avant tout
Actifs : ses fleurs donnent des 
baies riches en polyphénols.
Bienfaits : le jus de sureau 
contribue à écourter la période 
symptomatique de la grippe 
selon deux études. Egalement 
effets anti-inflammatoires et 
expectorants. A recommander 
aussi après un rhume ou une grippe 
pour récupérer plus facilement.
Utilisation : en extrait fluide, 

en traitement préventif ou 
curatif à raison de 2 cuillerées 
à café 2 à 3 fois par jour.
En raison de son bon goût, le 
sureau peut être une bonne 
alternative au cyprès chez 
l’enfant, à condition d’éviter 
les produits à base d’alcool.
Précautions d’emploi : 
en l’absence de données 
toxicologiques pour la femme 
enceinte et allaitante, on s’abstient.

Quelles sont les meilleures plantes pour booster l’immunité ?

L’hiver est la 
meilleure saison 
pour consommer 

des kakis. Mais saviez-vous 
que vous pouvez manger 
la peau de ce fruit ? C’est 
même recommandé par les 
diététiciens et nutritionnistes. 
Quels bienfaits trouve-t-on 
dans la peau du kaki ? Quelle 
variété choisir ? Comment 
préparer ce fruit avant 
dégustation ? Les réponses.
Le “kaki pomme”, ça se 
déguste “à la croque” comme 
une pomme. Et pas question 
de retirer la peau, qui ajoute 
à ce fruit, non seulement une 
touche de fermeté, mais en plus 
plein de vitamines, de fibres et 
d’antioxydants. Néanmoins, 
attention à bien sélectionner son 
kaki avant de mordre dedans : 
les kakis non astringents et bien 
mûrs sont les plus agréables 
à savourer avec leur peau.
Peut-on manger la peau des kakis 
? Est-ce qu’il faut les peler ?
La peau du kaki est 
comestible et n’est jamais 
toxique. Néanmoins, il n’est 
pas toujours agréable de la 
consommer selon la variété 
et la maturité de ce fruit.
Toutefois, certaines personnes 
n’apprécient pas la texture 

légèrement rugueuse de la peau 
du kaki pomme. Dans ce cas, 
le mieux est encore de déguster 
la chair du kaki à la cuillère.
« Les kakis astringents 
(comme le Hachiya) sont 
plutôt à manger sans la peau 
», selon la spécialiste. En effet, 
lorsqu’ils ne sont pas bien 
mûrs, ces fruits provoquent 
une sensation immédiate de 
sécheresse très désagréable 
au niveau des muqueuses de 
l’intérieur de la bouche. Pour 
cette raison, un kaki astringent 
non mûr est totalement 
immangeable. Il est important 
de manger ce fruit arrivé à 
maturité. « En outre, sa peau 
(bien que comestible) possède 
une texture désagréable et il 
est difficile de la consommer. 

Mieux vaut donc l’enlever », 
ajoute Vanessa Bedjaï Haddad.
Le kaki avec la peau est-
il bon pour la santé ?
« La peau du kaki possède, 
comme la chair de ce fruit, 
de nombreux bienfaits 
pour la santé. En effet, elle 
apporte des fibres, des bons 
nutriments et des antioxydants 
», d’après Vanessa Bedjaï 
Haddad, diététicienne.
Néanmoins, attention aux 
pesticides ! Veillez à opter 
plutôt pour des produits issus 
de l’agriculture biologique 
si vous comptez manger la 
peau. À défaut, et comme 
pour tous les fruits, « il est 
indispensable de bien laver vos 
kakis à l’eau claire. On peut 
même les frotter légèrement », 

d’après l’experte en nutrition.
La peau du kaki est riche 
en vitamine et en minéraux
La peau du kaki est riche en 
vitamines et en minéraux. 
Elle contient notamment 
des vitamines antioxydantes 
comme la vitamine C et E 
ainsi qu’un précurseur de la 
vitamine A : le bêtacarotène. 
« Ajoutons que la peau du 
kaki est aussi une source de 
potassium, de magnésium 
et de sodium », souligne 
Vanessa Bedjaï Haddad.
Bref, manger la peau du 
kaki permet de littéralement 
décupler l’intérêt nutritionnel 
de ce fruit. Un véritable 
plus pour le fonctionnement 
de l’organisme et le 
renforcement de l’immunité.
Des fibres, pour 
un meilleur transit
Manger le kaki avec sa peau, 
c’est aussi ingérer bien plus 
de fibres que de déguster sa 
chair seule. « Les fibres ont 
beaucoup de bienfaits sur la 
santé : régulation du transit 
intestinal, prévention des 
maladies cardiovasculaires, 
régulation de la glycémie ou 
encore limitation du passage 
du cholestérol dans le sang… 
», selon la diététicienne. Les 

fibres sont aussi une protection 
contre le développement 
du cancer colorectal.
Des antioxydants, pour 
se protéger du cancer
La peau du kaki est 
aussi une source de 
substances antioxydantes et 
notamment de caroténoïdes 
(lycopène, bêtacarotène, 
lutéine, zéaxanthine) 
et divers polyphénols 
(y compris les tanins).
Ce fruit contribue à lutter 
contre le stress oxydatif en 
protégeant les cellules et la 
paroi de nos artères. C’est un 
aliment à favoriser dans le 
cadre de la prévention contre 
les maladies cardiovasculaires 
et notamment l’athérome.
Ces propriétés antioxydantes 
sont aussi une protection contre 
le vieillissement des tissus et 
le développement de cancers.
Ajoutons que les tanins, 
contenus en grande quantité 
dans la peau des kakis, ont une 
action anti-inflammatoire sur 
l’organisme. Manger la peau 
du kaki peut donc contribuer 
à lutter contre les symptômes 
de certaines maladies 
inflammatoires chroniques.

Est-ce que la peau du kaki se mange ?
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Des chercheurs américains 
se sont penchés sur les 
microbes qui vivent 

dans nos salles de bains. Plus 
précisément, leur étude révèle que 
deux objets précis en regorgent.
Une nouvelle étude menée par 
des chercheurs de l’université 
Northwestern aux États-Unis ont 
découvert un nombre déroutant de 
virus présents sur les pommeaux 
de douches et les poils de nos 
brosses à dents.
Les chercheurs ont découvert une 
variété étonnamment large de 
virus, dont beaucoup n’avaient 
jamais été identifiés auparavant. 
Cependant, comme le précise 
leur étude parue dans la revue 
Frontiers in Microbiomes, il n’y a 
pas de raison de s’alarmer car ces 
virus ne présentent pas de danger 
pour l’Homme. De plus, cette 
recherche pourrait ouvrir la voie 
à de nouvelles méthodes pour 
éliminer les bactéries résistantes 
aux traitements.
«Le nombre de virus que nous 

avons découverts est absolument 
incroyable»
Les chercheurs ont constaté 
qu’il y avait un manque de 
connaissances concernant la 
diversité des virus, notamment 
des bactériophages, présents dans 
les environnements intérieurs 
courants tels que les pommeaux 
de douche et les brosses à dents.
Afin de mieux comprendre, les 

scientifiques ont collecté des 
échantillons sur 92 pommeaux de 
douche et 36 brosses à dents dans 
les salles de bains de résidents 
américains. En analysant l’ADN 
de ces échantillons, ils ont 
identifié plus de 600 virus qui 
infectent les bactéries, appelés 
bactériophages. Parmi ceux-ci, 
314 ont été découverts dans un 
seul échantillon, et aucun des 

échantillons n’était totalement 
identique.
« Le nombre de virus que nous 
avons découverts est absolument 
incroyable », indique Erica M. 
Hartmann, qui a dirigé l’étude. 
« Nous avons découvert de 
nombreux virus dont nous savons 
très peu de choses et bien d’autres 
que nous n’avions jamais vus 
auparavant. C’est incroyable 
à quel point la biodiversité 
inexploitée est importante tout 
autour de nous. Et il n’est même 
pas nécessaire d’aller bien loin 
pour la trouver, elle est juste sous 
notre nez. »
Les bactéries présentes sur une 
brosse à dents ont tendance à 
refléter les microbes présents 
dans notre bouche
Basée à l’Université du Colorado 
à Boulder, Erica M. Hartmann a 
eu l’idée d’étudier les microbes 
présents sur les brosses à dents 
après avoir entendu parler des 
inquiétudes selon lesquelles 
le fait de tirer la chasse d’eau 

répandait des agents pathogènes 
nocifs dans nos salles de bains.
L’étude menée par ses soins 
a révélé que les bactéries 
présentes sur une brosse à dents 
moyenne ont tendance à refléter 
les microbes présents dans 
notre bouche, et non dans nos 
toilettes… mais qu’en est-il des 
virus ?
« Ce projet a commencé comme 
une curiosité. Nous voulions 
savoir quels microbes vivent 
dans nos maisons. Si l’on pense 
aux environnements intérieurs, 
les surfaces comme les tables et 
les murs sont vraiment difficiles 
à supporter pour les microbes. 
Les microbes préfèrent les 
environnements avec de l’eau. 
Et où y a-t-il de l’eau ? Dans nos 
pommeaux de douche et sur nos 
brosses à dents »,précise-t-elle. 
Alors que le pommeau de douche 
abrite des bactéries couramment 
présentes dans le sol et l’eau 
potable, la brosse à dents est 
quant à elle couverte d’espèces 
associées au biome humain.

Le collagène joue un rôle 
majeur dans l’élasticité et 
la régénération de la peau 

et des tissus. Le problème : avec 
l’âge, il diminue. Vous avez beau 
investir dans la meilleure des 
crèmes, les niveaux d’absorption 
des nutriments via l’alimentation 
seront toujours les meilleurs. Une 
pharmacienne rappelle quels sont 
les aliments à mettre au menu si 
vous voulez reconstituer votre 
collagène.
Le collagène est la protéine la plus 
abondante dans le corps humain, 
synthétisée naturellement par 
l’organisme. Il représente 
l’élément principal des tissus 
conjonctifs : peau, vaisseaux, 
cartilages, tendons, ligaments, 
muscles, intestin...
La capacité de production du 
collagène diminue avec l’âge. 
Notre peau en perd en moyenne 
1% chaque année et cela dès l’âge 
de 30 ans, et parfois même avant 
pour certaines personnes. C’est à 
cause de ce phénomène qu’elle 
se fragilise, se flétrit et perd en 
élasticité.
Le temps qui passe n’est pas le 
facteur qui explique l’apparition 
des rides. Ces dernières peuvent 

être liées à certaines carences en 
vitamines et oligo-éléments.
Pour augmenter votre taux de 
collagène, votre alimentation 
doit être riche en antioxydants, 
notamment en vitamine C. Et ce 
qui est intéressant à propos du 
collagène, c’est qu’une fois que 
vous en produisez davantage, on 
peut parler d’effet boule de neige. 
Plus vous avez de collagène, plus 
le corps est capable d’en produire. 
C’est ce qu’une pharmacienne 
américaine, Pupinder Ghatora, 
vient d’expliquer à nos confrères 
du Telegraph. Elle partage cinq 
pistes pour augmenter votre 
production de collagène via 
l’alimentation.
Un bol quotidien de bouillon d’os 
peut stimuler le collagène
Un bol quotidien de bouillon d’os 
peut être une option savoureuse 
pour stimuler le collagène, selon 
Pupinder Wahlroos, à condition 
que vous incluiez également 
de la vitamine C dans votre 
alimentation. « Le bouillon 
d’os est naturellement riche 
en collagène. Vous n’avez pas 
besoin de vous donner la peine de 
le préparer vous-même car il en 
existe de nombreux bons dans le 

commerce, mais même un simple 
bouillon composé d’une carcasse 
de poulet, de poivrons, de 
poireaux, de céleri et de carottes 
est efficace et savoureux ».
Augmenter la vitamine C peut 
restaurer le collagène
La pharmacienne ajoute qu’un 
autre moyen naturel de stimuler 
le collagène consiste à augmenter 
votre apport quotidien en vitamine 
C. « Des études ont montré que 
la vitamine C est essentielle pour 
reconstituer le collagène et aider 
notre système de coagulation 
sanguine. En plus des agrumes, 
recherchez les légumes orange : 
les citrouilles et les patates douces 
à cette période de l’année sont de 
bonnes sources de vitamine C ».
Un avis partagé par notre 
dermatologue, Dr Paul Dupont, 
qui explique à Top Santé : « 
Les rides peuvent être liées à 
certaines carences en vitamines 
et oligo-éléments. Les vitamines 
C et C2, ainsi que le manganèse 
interviennent en effet dans le 
maintien du tissu conjonctif. Des 
études ont ainsi montré que leur 
carence accélère l’apparition des 
rides par perte d’adhérence entre 
la peau et les couches adipeuses 

».
Misez sur les protéines des œufs
Pupinder Wahlroos encourage 
aussi à miser sur les protéines des 
œufs pour stimuler le collagène. 
« Les œufs sont une excellente 
source de protéines. Une omelette 
de deux œufs avec une salade de 
feuilles et quelques poivrons est 
l’un de mes déjeuners préférés 
pour les protéines et la vitamine 
C ».
Attention au sucre
L’experte rappelle qu’il est 
également important d’éviter 
certains aliments susceptibles de 
détruire le collagène : le sucre est 
l’un des pires ennemis. « Il existe 
deux types de sucre. Il y a du 

sucre de fructose dans les fruits 
et légumes frais, qui est facile à 
assimiler par le corps, et il y a aussi 
du sucre de glucose, également 
appelé sucre raffiné, qui peut 
être plus nocif pour le corps. Une 
étude clinique réalisée en 1992 a 
révélé que le glucose et le sucre 
dégradent le collagène, réduisant 
ainsi son élasticité, le rendant 
plus cassant, lui faisant perdre sa 
force et sa résilience. Pour parler 
franchement, le sucre accélère le 
processus de vieillissement. Dans 
un monde idéal, tous nos besoins 
en sucre devraient être satisfaits 
à partir du sucre fructose présent 
dans les fruits et légumes ».

Une pharmacienne dévoile un bouillon riche en collagène à 
tester si vous voulez prévenir les rides

Une étude dévoile les 2 objets de la salle de bain qui 
contiennent le plus de bactéries 

(et ce n’est pas qu’une mauvaise nouvelle)



La projection du film «Red Path / 
Les Enfants Rouges», réalisé par 

Lotfi Achour et coproduit par Anissa 
Daoud, a marqué la soirée d’hier au 
Festival International du Film de la 
Mer Rouge (RSIFF). En compétition 

officielle, ce long-métrage était 
présenté pour la première fois dans 

la région MENA. Après avoir été 
sélectionné dans plusieurs festivals 
prestigieux, notamment Locarno, 
il a également remporté le prix du 
public au Festival de Vancouver. 

Cette reconnaissance internationale 
atteste de l’importance de ce film, qui 

revisite une tragédie profondément 
ancrée dans la mémoire collective 

tunisienne.

Une œuvre inspirée d’un drame réel
Avant la projection, Lotfi Achour a pris 
la parole pour rappeler que son film 
s’inspirait d’un événement tragique 
survenu en Tunisie en 2015. Dès les 
premières scènes, où l’on découvre deux 
adolescents jouant dans une montagne 
verdoyante, les souvenirs affluent et 
l’effroi s’installe. Ces images évoquent 
avec une force viscérale l’assassinat 
de Mabrouk Soltani, un jeune berger 
décapité par des terroristes au mont 
Mghila. Ce crime avait horrifié la 
Tunisie, notamment en raison des 
détails macabres qui l’entouraient : la 
tête du jeune garçon, envoyée dans un 
sac plastique à sa famille, fut conservée 
dans un réfrigérateur pendant deux 
jours. La diffusion de ces images par les 
médias et leur viralité sur les réseaux 
sociaux avaient amplifié l’onde de choc 
nationale.
Les Enfants Rouges ne se contente 
pas de relater ce drame : il en fait une 
réflexion sur le traumatisme, la mémoire 
collective, et les dysfonctionnements 
politiques qui ont exacerbé cette tragédie.
Une ouverture poétique et trompeuse
Le film s’ouvre sur des paysages de 
montagne d’une beauté à couper le 
souffle. La caméra de Lotfi Achour 
capte la majesté brute des lieux, à la fois 
envoûtants et menaçants. Les premiers 

plans, baignant dans une lumière 
naturelle, posent un décor où la nature 
est omniprésente. Mais cette nature, 
aussi sublime soit-elle, recèle une 
dureté implacable : les montagnes sont 
parsemées de mines, et leur isolement en 
fait un terrain propice à l’horreur.
Dans cet environnement, les jeunes 
bergers Ashraf et Nizar apparaissent 
comme des figures d’innocence. Leurs 
rires insouciants, leurs courses dans 
les collines et leur communion avec la 
nature instaurent un contraste saisissant 
avec la menace invisible qui plane. La 
poésie de ces scènes initiales est teintée 
d’une tension subtile, annonciatrice du 
basculement imminent dans l’horreur.
La brutalité de la tragédie
Le basculement est soudain. 
L’insouciance des deux adolescents 
est violemment interrompue par une 
attaque. Les assaillants ne sont pas 
montrés à l’écran, mais leur présence 
est ressentie dans toute sa violence. La 
caméra se focalise sur le jeune Achraf, 
qui va découvrir l’horreur de la tête de 
Nizar, tranchée hors champ. Cette tête 
est brièvement montrée, posée sur le sol, 
dans un moment de choc délibéré.
Lors de la discussion qui a suivi la 
projection, le réalisateur a expliqué 
ce choix artistique. Montrer ou ne pas 
montrer cette tête a été un débat central 
lors du tournage. Finalement, Lotfi 
Achour a décidé qu’il était essentiel 
de la montrer une fois, afin que cette 
image s’imprime dans l’esprit du 
spectateur. Une fois la tête placée dans 
un sac plastique, elle n’apparaît plus 
directement à l’écran, mais reste présente 
dans chaque scène où le sac est visible. 
Ce choix subtil amplifie l’horreur, 
la rendant à la fois omniprésente et 
insoutenable.
Le voyage initiatique d’Ashraf
À partir de cet instant, le récit se 
concentre sur Ashraf, cousin de Nizar, 
chargé de ramener la tête de son cousin 
à sa famille. Ce voyage est à la fois un 
acte de survie et une confrontation avec 
l’horreur. Traumatisé par ce qu’il vient 
de vivre, Ashraf trouve refuge dans son 

imagination, un mécanisme de défense 
que le film explore avec une grande 
sensibilité.
Lotfi Achour mêle habilement réalisme 
et onirisme. Les scènes où Ashraf 
revisite ses souvenirs ou recrée des 
scénarios imaginaires offrent au 
spectateur des moments d’évasion 
visuelle, qui contrastent avec la brutalité 
de la réalité. Ces échappées poétiques 
soulignent l’importance de l’imaginaire 
dans le processus de résilience face au 
traumatisme.
Malgré les efforts d’Ashraf pour 
échapper à la réalité, il doit accomplir sa 
mission : ramener la tête de Nizar à sa 
famille. Ce parcours, semé d’embûches, 
le pousse à affronter l’indicible. Les 
séquences où il arrive chez lui, confronté 
au désespoir de ses proches, sont parmi 
les plus poignantes du film. La mère de 
Nizar, brisée par le chagrin, réclame le 
corps entier de son fils pour lui offrir des 
rites mortuaires et une sépulture dignes.
Une critique acerbe de l’indifférence 
institutionnelle
Les Enfants Rouges ne se limite pas à 
raconter une histoire personnelle : il 
s’érige en œuvre politique. La passivité 
des autorités face à ce crime odieux est 
un thème central. Pendant deux jours, 
aucune intervention des forces de l’ordre 
n’a eu lieu. Ce sont les membres de la 
famille qui ont dû se rendre eux-mêmes 
dans la montagne pour récupérer le corps 
abandonné de Nizar. Ce n’est qu’après la 
diffusion de la vidéo par les terroristes et 
l’intérêt des médias que les autorités ont 
daigné réagir.
Lotfi Achour dénonce cette indifférence 
institutionnelle, tout en mettant 
en lumière l’abandon des zones 
marginalisées. Les communautés vivant 
dans ces régions sont prises en étau 
entre la menace terroriste et l’inaction 
de l’État. Ce constat donne au film une 
portée universelle, interrogeant le rôle 
de l’État face à ses citoyens les plus 
vulnérables.
Des performances bouleversantes
Le choix d’un casting composé de 
non-professionnels est l’un des points 
forts du film. Ali Hleli (Ashraf), 

Yassine Samouni (Nizar) et Wided 
Dabebi (Rahma) incarnent leurs rôles 
avec une sincérité désarmante. Lotfi 
Achour a révélé que ces jeunes acteurs 
avaient été sélectionnés après des mois 
d’ateliers de formation et de casting. 
Ali Hleli, en particulier, a impressionné 
par sa compréhension instinctive du 
personnage d’Ashraf.
Le réalisateur a insisté sur l’importance 
de choisir des acteurs issus du même 
milieu que Mabrouk Soltani, afin de 
renforcer l’authenticité du film. Ali Hleli, 
un adolescent de la campagne, a livré 
une performance remarquable, rendant 
justice à la complexité émotionnelle de 
son rôle.
Un tournage exigeant et immersif
Initialement, Lotfi Achour souhaitait 
tourner dans le village même de la 
famille Soltani. Cependant, l’absence 
d’infrastructures dans cette région a 
rendu ce projet impossible. Le tournage 
s’est donc déroulé à El Kef, dont les 
paysages montagneux rappellent ceux 
du mont Mghila.
Malgré ces contraintes, l’équipe de 
production, composée de 120 personnes, 
a relevé le défi de recréer l’atmosphère 
authentique de la tragédie. Les 
producteurs ont soutenu le réalisateur 
dans ses choix, lui permettant de 
s’éloigner de Tunis pour filmer dans un 
environnement plus réaliste.
Un cri contre l’oubli
Avec Les Enfants Rouges, Lotfi Achour 
signe une œuvre mémorielle et engagée. 
En mettant en lumière des détails 
authentiques — la tête conservée dans un 
réfrigérateur, l’inaction des autorités, ou 
encore le rôle des réseaux sociaux dans 
la médiatisation du crime —, il rappelle 
l’importance de ne pas détourner le 
regard.
A l’issue de la projection, l’équipe a 
brandi une banderole en soutien aux 
enfants de Gaza, soulignant les parallèles 
entre les atrocités vécues par Mabrouk 
Soltani et celles subies par d’autres 
enfants innocents à travers le monde.

RSIFF 2024 - «Les Enfants Rouges», un cri contre l’oubli
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Par un vendredi soir frais, 
la Société saoudienne 
pour la culture et les arts 

de Dammam a organisé une 
collaboration innovante avec 
l’Alliance française d’Arabie 
saoudite et l’ambassade de 
France.
Ce spectacle éclectique de deux 
heures a réuni le célèbre artiste 
français Jean Dupont Castro, 
le calligraphe saoudien Faisal 
Al-Tayeb, le DJ et musicien 
bahreïnien Na Der et le joueur 
de oud syrien Wasem.
Réunis pour « construire des 
ponts culturels et explorer la 
dynamique de la collaboration 
», ces artistes aux profils 
éclectiques ont offert une 
expérience enrichissante à 
tous ceux qui les ont vus et 
entendus.
Le résultat a combiné des arts 
tangibles, comme la peinture 
étalée sur une grande feuille 
noire, avec des projections 
numériques et lumineuses, 
éclairées et tissées dans la 
même œuvre.
Les sons de la musique live 
diffusés de part et d’autre ont 
ajouté à l’attrait et à l’ambiance 
de l’espace et ont aidé les 
mains des artistes visuels à 
se mouvoir au rythme de la 
musique. Le résultat est un 
chef-d’œuvre improvisé, mais 
cohérent.
La communauté locale a été 
invitée à assister à l’interaction 
sur scène dans les nouveaux 
locaux de la SASCA. 
L’événement a mélangé les 
images et les sons de l’Orient 
et de l’Occident avec une 
innovation de pointe, offrant 
une performance en direct 
unique en son genre qui a 
fusionné la calligraphie, la 
musique et ce que l’on a 
appelé le « paint-mapping » 
(cartographie par la peinture).
Castro, réputé pour son « 
paint-mapping » en direct, 
une méthode combinant la 
technologie de projection 
et l’improvisation artistique 
en direct, a fait part de son 
enthousiasme à Arab News à 
propos de cette performance. 
Il se réjouit également de sa 
première visite au Royaume 
et de la création d’œuvres 
entièrement conçues en direct.
« J’ai développé une forme 
d’art qui se nourrit de la 

collaboration, où je travaille 
avec des peintres et des 
musiciens en direct. C’est 
toujours passionnant parce 
que je découvre leur processus 
et leur univers. Mon univers 
rencontre le leur et nous 
essayons de créer quelque 
chose d’unique ensemble ».
« L’improvisation est au cœur 
de cette démarche. L’énergie 
du public façonne notre 
performance. Le public assiste 
à quelque chose d’unique, 
qui ne se reproduira jamais. 
Vous savez, c’est une création 
unique qui commence et se 
termine, et nous ne la refaisons 
pas », nous a-t-il dit.
Al-Tayeb, qui vit dans la 
province de l’Est, a apporté son 
style unique de calligraphie 
arabe. Il a utilisé de la vraie 
peinture pour écrire des mots 
sous une forme abstraite, 
que Castro a recouverte 
de lumière et de couleurs 
numériques. Pour Al-Tayeb, 
le projet ne consistait pas 
seulement à mettre en valeur 
ses compétences, mais aussi à 
élargir sa vision artistique.
« Pour l’instant, je suis 
calligraphe, mais j’explore 
d’autres formes d’art. 
Collaborer avec Jack (Castro) 
est une occasion incroyable 
d’apprendre et de progresser », 
a-t-il déclaré à Arab News.
« Nous avons travaillé 
ensemble pour comprendre 
nos processus respectifs, 
en mélangeant les teintes 
du désert saoudien avec les 
techniques numériques et 
lumineuses de Jack. L’art 
n’a pas besoin de langage ; il 
s’agit de communiquer par 
les couleurs, les formes et les 
sons. C’est la première fois que 
je travaille avec de la musique 
et des images, et c’est vraiment 
fascinant. »
Al-Tayeb s’est également 
penché sur l’évolution de la 
scène artistique en Arabie 
saoudite : « Le Royaume a 
fait d’énormes progrès dans 
le domaine des arts, grâce au 
soutien du gouvernement et 
aux initiatives du ministère de 
la Culture. »
« L’Arabie saoudite est en 
train de devenir une plaque 
tournante de la collaboration 
mondiale, offrant à des artistes 
comme moi l’occasion de 

partager notre culture avec le 
monde entier. »
Wasem, joueur de oud syrien et 
résident saoudien, a ajouté de 
la profondeur et de la chaleur à 
l’espace avec ses compositions 
pleines d’âme, inspirées 
par les thèmes extraits des 
œuvres d’art. Il a expliqué son 
approche particulière à Arab 
News.
« Je traduis des peintures et 
des sculptures en musique. 
Il ne s’agit pas seulement 
d’improviser, mais de 
comprendre l’idée de l’artiste 
et de l’exprimer à travers des 
mélodies », a-t-il déclaré. 
« En Arabie saoudite, une 
grande partie de notre 
travail est influencée par 
le patrimoine local. Nous 
incorporons des rythmes 
orientaux et des quarts de ton 
pour donner d’authenticité à 
nos compositions, tout en les 
fusionnant avec des échelles 
musicales mondiales. Cette 
collaboration est un pont entre 
l’Orient et l’Occident, créant 
un mélange qui honore les 
deux traditions. »
Wasem a souligné 
l’essence humaniste de ces 
collaborations.
« Ce type de fusion sert le 
patrimoine mondial et promeut 
les traditions universelles. 
Il s’agit de se connecter 
profondément aux histoires 
et aux mouvements que nous 
vivons et de les exprimer à 
travers la musique », a-t-il 
déclaré.
Le DJ bahreïnien Na Der, 
qui a assuré la bande-son 
dynamique de la soirée, a décrit 

l’événement à Arab News 
comme un pont métaphorique.
« Il ne m’a fallu qu’une heure 
pour passer de Bahreïn à 
l’Arabie saoudite aujourd’hui, 
mais le pont le plus beau 
est le pont culturel que nous 
construisons ici ce soir. 
Cette collaboration, qui 
mêle musique, peinture et 
cartographie lumineuse, ne 
ressemble à rien de ce qui a 
été vu jusqu’à présent dans le 
Golfe - du moins, c’est ce que 
j’ai constaté.
« Nous avons bien synchronisé 
les artistes et je pense que 
le spectacle de ce soir sera 
inoubliable », a-t-il déclaré 
à Arab News avant la 
représentation.
L’événement marque une 
nouvelle étape dans les efforts 
déployés par la SASCA pour 
favoriser les échanges culturels. 
Yousef Al-Harbi, directeur de 
la branche de Dammam de la 
SASCA, a expliqué à Arab 
News l’importance de telles 
initiatives.
« Cette collaboration avec le 
Centre culturel français n’est 
pas la première. Au fil des ans, 
nous nous sommes associés à 
des organisations culturelles 
françaises, britanniques et 
américaines pour accueillir 
des artistes de renom et 
présenter de nouveaux 
concepts artistiques », a-t-il 
déclaré. « Ces événements 
élargissent les horizons 
artistiques et encouragent les 
échanges entre artistes locaux 
et internationaux, enrichissant 
ainsi la communauté. Ils 
contribuent également à 

renforcer le tissu culturel de 
l’Arabie saoudite en mariant 
les arts visuels et auditifs pour 
créer une expérience holistique 
dont chacun peut profiter. »
Organisée dans les locaux 
ultramodernes de la SASCA, 
la représentation en direct 
a captivé un public varié. 
L’interaction entre la 
calligraphie traditionnelle 
saoudienne, l’art de la 
projection française et la 
musique personnalisée 
provenant des deux pays a 
créé une fusion de cultures 
et d’innovations qui s’est 
prolongée longtemps après la 
fin de l’art improvisé.
Tandis que les œuvres 
de Castro et Al-Tayeb 
illuminaient la toile, tant 
réelle que métaphorique, l’oud 
sulfureux de Wasem et les 
rythmes électroniques de Na 
Der ont créé un rythme qui a 
trouvé un écho dans la foule. 
L’événement a principalement 
été suivi par des résidents 
français et saoudiens, et 
témoigne de l’intérêt de la 
communauté locale qui s’est 
réunie pour assister à un 
spectacle expérimental.
L’artiste français poursuivra 
son voyage à travers l’Arabie 
saoudite, en donnant quelques 
autres spectacles exclusifs d’un 
soir dans d’autres villes, avec 
des artistes locaux de la région, 
enrichissant ainsi davantage la 
tapisserie culturelle vibrante du 
Royaume, tant pour les artistes 
que pour le public.

Un subtil mélange de mélodies françaises, 
saoudiennes et d’art visuel
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F
lavie a connu une année 

très difficile. Malgré sa 

belle rencontre avec 

Valentin dans L’amour est 

dans le pré, la jeune femme 

a souffert durant sa lutte 

contre la maladie. Sur son 

compte TikTok, c’est cepen-

dant pleine d’espoir qu’elle a 

notamment dévoilé une photo 

de sa dernière chimiothérapie.

CITES DANS CET AR-

TICLE

Flavie se souviendra long-

temps de sa participation à 

la saison 19 de L’amour est 

dans le pré. Non seulement, 

la jeune femme a rencontré 

son compagnon Valentin dans 

l’émission de dating de M6 

mais elle a également appris 

une terrible nouvelle après le 

tournage de la semaine à la 

ferme. Avant le fameux week-

end chez sa famille pour pré-

senter son chéri d’agriculteur, 

la prétendante a dû annoncer 

à Karine Le Marchand qu’elle 

était atteinte d’un cancer.

«J’ai été opérée début février 

d’une tumeur qui était cen-

sée être bénigne. Juste ici, 

à l’épaule. Et ils m’ont rap-

pelée presque deux mois 

après, après la semaine à la 

ferme. Le médecin m’a dit 

que les analyses n’étaient pas 

bonnes. Finalement, ce n’est 

pas bénin, c’est malin. Forcé-

ment, les larmes sont montées 

parce que j’étais loin d’ima-

giner tout ça», a-t-elle déploré 

face à l’animatrice.

Flavie publie une photo de sa 

séance de chimiothérapie

Soutenue plus que jamais par 

Valentin, Flavie avait tenu à 

poursuivre son aventure dans 

L’amour est dans le pré, tout 

en ne cachant pas sa maladie 

ni sa perte de cheveux. C’est 

plus soudés que jamais que 

les amoureux sont donc arri-

vés ensemble lors du bilan de 

L’amour est dans le pré, tou-

chant encore en plein cœur 

Karine Le Marchand et les 

téléspectateurs. Alors qu’elle 

a achevé son lourd traitement 

et a même repris son travail 

de vendeuse, la jeune femme 

a assuré qu’elle allait bien 

malgré «un petit ganglion qui 

est apparu au niveau du pou-

mon», comme elle l’a confié 

à la chaîne YouTube Guignen 

Story.

Une découverte qui n’a pour 

le moment rien de très inquié-

tant et ne l’empêche pas de 

poursuivre ses activés quoti-

diennes. De passage au mar-

ché d’Emeric dans le cadre du 

ADP Tour, Flavie a également 

fait le bilan de son année 

entre joies et difficultés de la 

vie. «Mon évolution au fil des 

mois. 2024 est et restera une 

année riche en émotions, en 

aventure et en rencontres», a-

t-elle déclaré sur son compte 

TikTok, en dévoilant des pho-

tos de son évolution capillaire 

avec sa perte de cheveux, mais 

également une photo d’elle 

sur son lit d’hôpital et lors de 

sa toute dernière chimiothéra-

pie. Des clichés émouvants et 

remplis d’espoir.

C
amille Lou, talen-

tueuse actrice et chan-

teuse, doit une partie 

de son succès à son père, Pas-

cal Houssière. Si son nom ne 

vous dit rien, ce dernier est 

pourtant un musicien reconnu 

dans son domaine.

Camille Lou enchaîne les 

projets à succès et ce n’est 

pas près de s’arrêter ! De-

puis le 11 novembre dernier, 

la comédienne et chanteuse 

illumine les écrans avec son 

talent et sa nouvelle couleur 

de cheveux dans chaque épi-

sode de Cat’s Eyes, une série 

événement diffusée sur TF1. 

Adaptée du célèbre manga 

de Tsukasa Hojo, cette fic-

tion suit les aventures de trois 

sœurs, nouvelles voleuses, 

qui se retrouvent après plu-

sieurs années de séparation, 

prêtes à tout pour récupérer 

les œuvres d’art de leur père 

disparu. Et ce, en dépit du fait 

d’être poursuivies par Quen-

tin Chapuis, capitaine de la 

BRB (brigade de répression 

du banditisme).

Dans cette fiction tournée 

en live action, Camille Lou 

incarne le rôle Tamara, l’une 

des héroïnes du trio, aux côtés 

de Constance Labbé (Sylia) 

et Claire Romain (Alexia). 

Ensemble, les trois sœurs 

Chamade jouent les acrobates 

dans des scènes d’action hale-

tantes, tout en charmant le pu-

blic par leur alchimie. Entre 

suspense, émotions et une 

pointe de nostalgie, cette ver-

sion revisitée de Cat’s Eyes a 

tout pour plaire aux téléspec-

tateurs.

Camille Lou (Tamara dans 

la série Cat’s Eyes sur TF1) 

: elle est actrice, mais aussi 

chanteuse

Mais Camille Lou, ce n’est 

pas seulement une comé-

dienne connue des télés-

pectateurs de TF1. L’artiste 

multifacette s’est également 

imposée dans le monde de la 

musique bien avant d’éblouir 

les écrans. D’abord connue 

sous le pseudonyme Jimmie, 

elle a sorti un album solo, 

intitulé La Grande Aventure, 

avant de briller dans des co-

médies musicales à succès. 

On se souvient d’elle dans 

1789 : Les Amants de la Bas-

tille ou encore La Légende 

du roi Arthur, où elle incarnait 

le personnage de Guenièvre.

Récemment, Camille Lou 

a d’ailleurs prouvé qu’elle 

n’avait rien perdu de sa voix 

en rendant un vibrant hom-

mage à Grégory Lemarchal 

lors d’un prime de la Star 

Academy. Sa reprise boule-

versante du titre Je T’écris 

aux côtés de Marine a ému les 

parents et les fans du chanteur 

disparu.

Camille Lou, fille d’un artiste

Et si Camille Lou est si douée, 

c’est peut-être un peu grâce à 

son papa ! Pascal Houssière, 

le chanteur et guitariste du 

groupe Les Paradoxes, a bai-

gné sa fille dans la musique 

dès son plus jeune âge. Entre 

les répétitions et les concerts 

de son père, Camille Lou a 

grandi avec une guitare entre 

les mains et une passion pour 

le chant.

Aujourd’hui, elle perpétue cet 

héritage familial en menant 

de front une carrière de chan-

teuse et d’actrice. Une double 

casquette qu’elle porte avec 

brio, pour le plus grand plai-

sir de ses fans. Et la relève 

est assurée : après Cat’s Eyes, 

Camille Lou pourrait bien 

viser encore plus haut. Alors, 

à quand un rôle au cinéma ou 

un nouvel album ?

«UNE ANNÉE RICHE EN ÉMOTIONS» : 
Flavie dévoile une émouvante photo de sa dernière

 séance de chimiothérapie

CAMILLE LOU (CAT’S EYES) : 
Son père est membre d’un 

groupe de musique

Convocation et dernier avis
A tous les héritiers et ayant droit 
de la défunte M.Bouadis Nadia 
sont priés à prendre contacte avec 
le président de la Coopérative EL 
ISLAH sis Oued Dheb II Annaba 
afin d’apurer la situation financière 
de la défunt la dite coopérative 

Le président 
FETIKH SALAH 



L’hiver s’installe en 
Algérie ! Une vague de 
froid se fait ressentir 

dans plusieurs régions du pays et 
les prévisions météorologiques 
annoncent la persistance des 
pluies et des chutes de neige. 
Depuis le lundi 9 décembre, 
un temps hivernal marquera 
l’ensemble des régions Nord 
du pays, voici le bulletin météo 
détaillé de la journée.
L’Algérie se réveille sous un 
climat hivernal marqué par des 
températures basses, des pluies 
persistantes et des chutes de neige 
sur les hauteurs. Selon l’Office 
National de la Météorologie 
(ONM), les régions de l’Ouest 
connaîtront des passages nuageux 
parfois denses, accompagnés de 
pluies locales. Une amélioration 

est cependant prévue en soirée, 
notamment sur l’intérieur et les 
hauts plateaux.
Dans les régions du Centre et de 
l’Est, un ciel souvent nuageux 
couvrira les zones côtières et 
intérieures. Des pluies, parfois 
sous forme d’averses orageuses, 
affecteront principalement les 

régions côtières du Centre-Est et 
de l’Est. Sur les hauts plateaux 
et dans les Aurès, un ciel 
partiellement nuageux laissera 
place à quelques pluies isolées 
par moments.
Par ailleurs, les régions 
sahariennes profiteront d’un 
temps plus clément, avec un ciel 

dégagé à partiellement voilé, 
offrant une pause bienvenue dans 
cette vague de froid.
Vague de froid en Algérie : les 
températures en forte baisse
Le bulletin météo prévoit 
une baisse significative des 
températures maximales. Sur les 
régions côtières, elles oscilleront 
entre 14 et 17 °C. Les régions 
intérieures et les hauts plateaux 
enregistreront des valeurs 
comprises entre 8 et 16 °C, tandis 
que les régions sahariennes 
afficheront des températures 
variant entre 14 et 27 °C.
Alerte météo en Algérie : pluies 
et neiges persistantes 
En outre, Météo Algérie prévoit 
des chutes de neige locales sur les 
reliefs du Centre-Est et de l’Est, 
dépassant les 1100 à 1200 mètres 

d’altitude, particulièrement 
durant la matinée.
L’Office National de la 
Météorologie (ONM) a émis une 
alerte de niveau orange pour « 
neige et verglas » dans plusieurs 
wilayas. Cette alerte concerne 
Tizi Ouzou, Bouira, Bordj Bou 
Arreridj, Sétif, Béjaïa et Jijel, 
où des épaisseurs comprises 
entre 5 et 10 cm sont attendues. 
En parallèle, l’ONM a aussi 
placé en vigilance jaune les 
wilayas de Skikda, Annaba, El 
Tarf, Jijel, Béjaïa, Tizi Ouzou, 
Boumerdès et Alger pour 
des risques de pluies. Parfois 
intenses, ces précipitations 
pourraient compliquer les 
déplacements et nécessitent une 
attention particulière de la part 
des utilisateurs de la route.

Alors que l’année 2024 a 
été marquée par une soif 
d’évasion pour nombre 

d’entre nous, les contours des 
nouvelles tendances de voyage 
2025 commencent à se dessiner. 
Les voyageurs, à la recherche 
d’expériences toujours plus 
authentiques et personnalisées, 
vont devoir redéfinir leurs 
standards.
D’ailleurs, les experts du 
voyagiste Wild Frontiers ont 
voté pour les endroits que les 
voyageurs devraient explorer 
l’année prochaine et ont révélé 
les destinations tendances à 
visiter absolument en 2025.
L’Algérie parmi les destinations 
tendances de 2025
Partir à l’aventure dans les dunes 
du Sahara, tenter la randonnée 
dans les montagnes ou encore 
se relaxer sur le sable fin des 
plages… L’Afrique du Nord est 
une région riche en histoire, en 
culture et en paysages variés qui 
méritent d’être explorés.
Selon les experts de Wild 
Frontiers, l’Algérie fait partie 
de la liste des destinations les 
plus en vogue 2025. Ce pays a 
beaucoup prospéré en 2024 et 
cette tendance se prolongera 
en 2025. Ce pays recèle de 
nombreuses merveilles et offre 
à ses visiteurs l’opportunité de 
profiter d’une expérience unique.
L’Algérie ouvre, désormais, 
grand ses portes aux touristes 
internationaux. D’ailleurs, 
les formalités d’entrée ont été 
simplifiées, grâce à la mise 
en place de facilitations pour 

l’obtention de visa à l’arrivée.
Les touristes étrangers pourront, 
ainsi, s’immerger dans la 
culture algérienne, notamment 
: vivre au rythme des Touaregs 
dans le grand sud, explorer les 
ruelles de la Casbah d’Alger, 
classée au patrimoine mondial 
de l’UNESCO, randonner 
les sentiers côtiers de Bejaia 
et admirer les panoramas 
époustouflants du Cap Carbon.
L’ouest de l’Algérie, dont les 
villes historiques d’Oran et 
de Tlemcen, offre un riche 
patrimoine architectural et 
culturel.
Voici les destinations tendances 
à visiter absolument en 2025
Selon Wild Frontiers, la Tunisie 
fait aussi partie de cette liste des 

destinations à visiter en 2025. 
Cette sélection se poursuit avec 
l’Arménie, connue pour ses 
montagnes vallonnées et ses 
paysages spectaculaires, mais 
aussi avec la Bolivie qui promet 
un accueil des plus chaleureux.
Dans cette liste, on retrouve 
la Bosnie-Herzégovine, qui se 
présente comme une alternative 
moins fréquentée de Dubrovnik, 
en Croatie. Par ailleurs, les 
experts de Wild Frontiers 
considèrent le Cambodge 
comme un pionnier du tourisme 
communautaire et de la durabilité 
avant-gardiste, et mérite sa place 
dans cette sélection.
De plus, parmi les tendances de 
voyage 2025, visiter l’Égypte 
reste toujours une occasion 

rare d’explorer de magnifiques 
sites archéologiques. Cette liste 
comprend d’autres destinations, 
à savoir : Ghana, le Kirghizstan, 
le Monténégro, le Népal, la 
Roumanie, l’Arabie saoudite, ou 
encore le Sri Lanka, la Turquie et 
les Balkans.
Les voyages en solo parmi les 
tendances de l’année 2025
Selon de nombreux sites de 
réservation, les destinations 
qui réduisent le stress et se 
rapprochent de la nature seront 
l’une des grandes tendances qui 
reviendront dans le monde des 
voyages en 2025. Les experts 
en matière de vacances révèlent 
que l’année 2025 sera marquée 
par un grand favori des gens 
Z, les voyages JOMO, qui 

signifient l’art de se déconnecter 
des agitations du quotidien 
pour se reconnecter à soi-
même. Notamment, en optant 
pour des vacances plus lentes 
et des séjours dans des cabanes 
douillettes…
En 2025, les voyageurs 
internationaux fuiront les 
destinations surfréquentées 
et opteront pour des endroits 
détours et moins peuplés, pour 
une expérience de voyage à la 
fois confortable et loin de la 
foule. Par ailleurs, le nombre des 
voyageurs masculins augmentera 
en 2025, contrairement aux 
années précédentes lorsque 
cette tendance a été largement 
dominée par les femmes.
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Pluies, neiges et vague de froid :

Plusieurs wilayas placées en vigilance 

tendances de voyage 2025 :
L’Algérie s’impose parmi les destinations incontournables


